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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ofrecen trasparentar selección de consejeros 
Zenorina Gonzáles Ortega, presidenta de la Comisión Especial Electoral, anunció que 
dialogará con los integrantes de dicho órgano colegiado para definir alguna estrategia que 
transparente el proceso de elección de los integrantes del Instituto Electoral del Estado 

(IEE), luego de que los empresarios exigieron que se suba al portal del Congreso del 
Estado el curriculum de los aspirantes. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Paga erario anuncios de Manzanilla y Gali 
El recurso con el que se han pagado publicaciones en revistas y anuncios espectaculares 
a fin de promover la imagen de Fernando Manzanilla Prieto, Antonio Gali Fayad y Jorge 
Aguilar Chedraui podría ser del presupuesto público estatal, denunció el secretario de 
Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana. (Heraldo) 

   

 

 

Formar con valores: Reforma Constitucional 
Con la firme intención de encontrar un equilibrio que permita recuperar los niveles de 

convivencia pacífica y armonía social, la senadora, Lorena Cuéllar Cisneros, presentó una 
iniciativa ciudadana nacida en Puebla que adiciona  al artículo Tercero Constitucional para 
incluir los "valores universales" en la educación. (Síntesis) 

  

 

 

Desquite legislativo de mansos corderitos 

Los legisladores se ponen el saco y dejan fuera del orden del día una iniciativa del 
diputado Juan Carlos Espina, quien en una entrevista radiofónica insinuó que sus 
compañeros actuaban como viles corderitos. (Intolerancia) 

  
 

 

Aprueba SCT segundo piso de la autopista 
Roberto Grajales Espina informó que el anteproyecto para la construcción del segundo 
piso de la autopista México-Puebla ya fue aprobado por la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT), sin embargo, aún se realizan diferentes reuniones con la intención 
de revisar cuál será el esquema legal para iniciar los trabajos. (Cambio) 

  
 

 

A Metrobús y vialidades. 3 mil mdp: Gali 
El secretario de Infraestructura (SI), Antonio Gali Fayad, confirmó que el gobierno del 
estado presentó el “Proyecto de Transporte Masivo de la Cuenca Sur-Norte”, ante el 

Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) SNC. (Milenio) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Dos nuevas líneas del Metrobús en Puebla eliminarán a 30 rutas 
Con la confianza de poder convencer a los concesionarios para conformar empresas de 
transporte y cambiar el actual parque vehicular, el gobierno del estado de Puebla 
convenció a la SHCP de autorizar el proyecto de inversión de 3 mil 100 millones de pesos 
para construir y operar dos nuevos recorridos del Metrobús, el cual prevé la modificación 
de 30 rutas y sienta las bases para cambiar todos los derroteros de la capital. (e-

consulta) 
 

 

 

 

Realiza la Secretaría de Salud Puebla jornada de cirugía de cataratas 

En el marco del Día Mundial de la Visión, que celebra la Organización Mundial de la Salud 
(OMS) el segundo jueves de octubre, este jueves la Secretaría de Salud del estado realizó 
una jornada de cirugía de cataratas en la que 100 personas recuperaron este sentido, a la 
par se efectuó el “Simposium para la prevención de la ceguera”, ambas actividades en el 

Hospital General de la Zona Norte. (Periódico digital) 
  

 

http://impreso.milenio.com/
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El Parque Recreativo Ambiental de la BUAP, un espacio natural por excelencia 
Además de ser un área verde irreductible, de casi nueve hectáreas, el Parque Recreativo 

Ambiental es el espacio natural por excelencia de la Ciudad de la Ciencia y el 
Conocimiento de la BUAP: una gran extensión para el disfrute del entorno, con 
ciclopistas, teatro al aire libre, zonas de descanso y recreación, donde cada inmueble será 
edificado con materiales como barro, tierra, madera, troncos de árboles y paja, entre 
otros elementos. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Proceso electoral inicia en noviembre; enmienda a reforma electoral 

Con cuatro votos en contra, y 32 a favor, el pleno del Congreso Local, aprobó en sesión 

extraordinaria, la modificación al artículo Primero Transitorio del Decreto que modifica 
diversas disposiciones del Código Electoral, reformado por los mismos legisladores el 
pasado 3 de septiembre. Con lo que el proceso electoral del 2013 iniciará en noviembre 
de este año. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Debilitan a zar Anticorrupción 
Facultades y alcances del zar y la Comisión Nacional Anticorrupción, perfilados por Peña, 
comienzan a debilitarse, respecto a lo planteado al inicio (Reforma) 

  
 

 
Aprueban dura ley contra lavado 

Las operaciones financieras en efectivo, en actividades susceptibles de ser utilizadas por 
el crimen organizado, quedarán limitadas y serán vigiladas, luego de que el Senado 
aprobó ayer la creación de la Ley contra Lavado de Diner. (El Universal) 

 
 

 

 
Arma Senado a PGR y Hacienda contra lavado de dinero 
Después de dos años de discusión en el Congreso, el Senado aprobó ayer por unanimidad 

la ley contra lavado de dinero, que obliga a las entidades financieras a reportar 
operaciones sospechosas en compra y venta de bienes muebles e inmuebles para ser 
investigadas por la PGR y la Secretaría de Hacienda, a fin de impedir blanqueo del crimen 
organizado en actividades vulnerables o financiar terrorismo. (Milenio digital)  

  
 

 

BM: apertura de Pemex, pero con consenso social 
Una reforma al sector energético en México, como la planteada por el próximo gobierno 

para permitir la inversión privada en algunas áreas reservadas por la ley a Petróleos 
Mexicanos (Pemex), debe contar con amplio consenso social, aseguró el Banco Mundial 
(BM), y consideró que en el debate en curso sobre las modificaciones a la legislación 
laboral es necesario ampliar la discusión y que sea bastante franca. (La Jornada) 

  
 

 

Preeliminares, cifras de la OMT: Sectur 
Durante la sesión plenaria este viernes, la francesa “corrigió” y advirtió sobre el riesgo 

que corren los países altamente endeudados. (El Economista Digital) 
  
 

 

Aprueba el Senado la ley contra lavado de dinero 
A Contiene medidas y procedimientos para detectar operaciones que pudieran ser usadas 
por el crimen organizado. Contará la PGR con la Unidad Especializada en Análisis 
Financiero. Apuestas, cheques de viajero, compra-venta de metales preciosos, etc, bajo 

la lupa. (Crónica Digital) 
  
 

 

Incautan isla a Yarrington; confiscan bienes a ex gobernadores 
La PGR solicitó públicamente la comparecencia de los ex gobernadores de Tamaulipas 
Tomás Yarrington y Eugenio Hernández, así como de ocho presuntos prestanombres, para 
que en un plazo no mayor a 90 días demuestren que diversos bienes que les fueron 
decomisados por delitos contra la salud son lícitos y puedan devolvérseles; de lo 

contrario, pasarán a manos del Estado mexicano. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Espera Rivera que reformas electorales den certeza a los ciudadanos 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, hizo votos porque las reformas al Código Electoral que 
aprobaron los diputados este jueves en el Congreso del Estado les den certeza a los ciudadanos de que las 

próximas autoridades serán electas en un ambiente democrático e imparcial. "Yo espero que la decisión que se 
tome por parte de los diputados simplemente pueda dar certeza a los ciudadanos de que las autoridades que se 
elijan se elijan en un ambiente democrático, en un ambiente imparcial", dijo. (Aldo Miguel) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728477.htm 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Alcanza ayuntamiento dignificación de 42 desayunadores escolares 
Con una inversión cercana a un millón de pesos, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y la presidenta del 
Patronato Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, entregaron la dignificación de los desayunadores 39, 40, 

41 y 42 de cuatro primarias de la ciudad. El munícipe indicó que estos espacios ayudarán a los niños a tener una 
mejor salud, alimentación y un desarrollo físico, lo que permitirá que tengan la capacidad para llevar a cabo sus 
actividades diarias. "La reparación que se hace de estos desayunadores no solo se hace con dinero del gobierno 
municipal sino que mi esposa ha ido a tocar las puertas en diferentes instancias", dijo. (Aldo Miguel) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728475.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Pide edil a diputados pensar al corregir reforma al COIPEP 
Ante la aprobación de un artículo transitorio para tratar de corregir la anticonstitucionalidad de la reforma al 
COIPEP a cargo de los diputados locales, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, solicitó a los 
legisladores que piensen en la sociedad al momento de determinar las modificaciones correspondientes. Rivera 
Pérez se pronunció a favor de que la reforma otorgue confianza a los ciudadanos, para que éstos al momento de 
emitir su voto en el próximo proceso electoral se sientan satisfechos y confiados respecto a la certeza jurídica con 
la que proceden. (Jorge Pérez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/ciudad/pide-edil-diputados-pensar-al-corregir-reforma-al-

coipep 
 

 
 

SINTESIS 

 Entrega cédula Real al capitán Jaan Albrecht 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez  entregó una copia de la Cédula Real al capitán Jaan 
Albrecht, COE director de Austrian Airlines, por su carrera brillante en la industria aérea. En el marco de la 
ceremonia, el munícipe destacó que este máximo galardón se entrega a las personas que se han distinguido a 
grado inminente por su aportación y contribución a la patria o a la humanidad, por lo que el empresario poblano 
que por doce años ha radicado en el extranjero, ha sido digno de recibirlo. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inaugura Rivera Pérez el desayunador 39 

Con el patrocinio de la universidad Valle de México se inauguro el desayunador número 39 en el escuela primaria 
federal matutina Emiliano Zapata ubicada en el barrio de san Nicolás Coatepec perteneciente a la junta auxiliar de  
San Andrés Azumiatla,  la remodelación del inmueble tuvo una inversión de 164 mil 300 pesos . Los recursos 
aplicados a este proyecto fueron aportados de la siguiente manera 23 por ciento por el ayuntamiento municipal y 
el 77 por ciento por la UVM, cabe mencionar que el inmueble beneficiará a 160 alumnos. La institución tiene una 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728477.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728475.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/ciudad/pide-edil-diputados-pensar-al-corregir-reforma-al-coipep
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/ciudad/pide-edil-diputados-pensar-al-corregir-reforma-al-coipep
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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matrícula de 513 alumnos,  de estos 160 utilizarán el desayunador. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Particulares solicitan apertura de 4 casinos 
Al momento, el ayuntamiento de Puebla tiene 4 solicitudes formales para la apertura de igual número de casinos 
en la capital, mismos que por instrucciones de Eduardo Rivera serán revocados para impedir su entrada en 

funcionamiento. Lo anterior, pese a que estos puedan tener los permisos de la Secretaría de Gobernación Federal, 
pues a pesar de ello los gobiernos locales tienen facultades para rechazar cualquier emisión de licencias de 

funcionamiento. Se tiene conocimiento que hay por lo menos 200 autorizaciones en todo el país para la apertura 
de casinos entre los que se encuentra la capital poblana, pero en el caso de Puebla estos no podrán abrir sus 
puertas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101525 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Suman 11.7 mdp invertidos en 42 desayunadores de la Capital 

El alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó la inauguración de los trabajos de dignificación de cuatro 

desayunadores escolares más del SMDIF, en beneficio de 700 menores poblanos, con lo que suman cuarenta y 
dos los espacios intervenidos de manera coordinada con la iniciativa privada Las escuelas beneficiadas fueron: 
Primaria Federal Matutina “Emiliano Zapata” de San Andrés Azumiatla; Primaria Federal Matutina “Miguel Hidalgo 
y Costilla” de la Colonia Unión Antorchista; Primaria Federal Matutina “Francisco Villa” de la Colonia Santa Cruz 
Xonacatepec y la Primaria Federal Matutina “Jorge Murad Macluf” de la Colonia Bosques de Manzanilla. (e-
consulta) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5299 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Suman más de 11 millones de pesos invertidos por el Ayuntamiento de Puebla y la Iniciativa 
Privada en 42 Desayunadores de la Capital 

El Alcalde Eduardo Rivera Pérez encabezó la inauguración de los trabajos de dignificación de cuatro 
desayunadores escolares más del SMDIF, en beneficio de 700 menores poblanos, con lo que suman cuarenta y 
dos los espacios intervenidos de manera coordinada con la iniciativa privada. Las escuelas beneficiadas fueron: 
Primaria Federal Matutina “Emiliano Zapata” de San Andrés Azumiatla; Primaria Federal Matutina “Miguel Hidalgo 
y Costilla” de la Colonia Unión Antorchista; Primaria Federal Matutina “Francisco Villa” de la Colonia Santa Cruz 
Xonacatepec y la Primaria Federal Matutina “Jorge Murad Macluf” de la Colonia Bosques de Manzanilla (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Suman-mas-de-11-millones-de-

pesos-invertidos-por-el-Ayuntamiento-de-Puebla-y-la-Iniciativa-Privada-en-42-Desayunadores-de-la-
Capital&id=46192 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento de Puebla reconoce la trayectoria del capitán Jaan Albrecht 
El poblano Jaan Albrecht actualmente es presidente de Austrian Airlines y su labor ha puesto el nombre de Puebla 

en alto. La historia de una gran ciudad se construye a través de grandes hombres y de grandes mujeres, no 
podemos entender la transformación que ha tenido Puebla sino es por medio del trabajo, esfuerzo, entrega y 
dedicación de los poblanos: Eduardo Rivera. Este día en Sesión Solemne llevada a cabo en el Salón de Cabildo de 
Palacio Municipal, el Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó copia de la Cédula Real al 

capitán poblano Jaan Albrecht, presidente de Austrian Airlines, por su trayectoria a nivel internacional. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayuntamiento-de-Puebla-
reconoce-la-trayectoria-del-capitan-Jaan-Albrecht&id=46188 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101525
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5299
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Suman-mas-de-11-millones-de-pesos-invertidos-por-el-Ayuntamiento-de-Puebla-y-la-Iniciativa-Privada-en-42-Desayunadores-de-la-Capital&id=46192
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Suman-mas-de-11-millones-de-pesos-invertidos-por-el-Ayuntamiento-de-Puebla-y-la-Iniciativa-Privada-en-42-Desayunadores-de-la-Capital&id=46192
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Suman-mas-de-11-millones-de-pesos-invertidos-por-el-Ayuntamiento-de-Puebla-y-la-Iniciativa-Privada-en-42-Desayunadores-de-la-Capital&id=46192
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayuntamiento-de-Puebla-reconoce-la-trayectoria-del-capitan-Jaan-Albrecht&id=46188
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ayuntamiento-de-Puebla-reconoce-la-trayectoria-del-capitan-Jaan-Albrecht&id=46188
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega Rivera cuatro desayunadores al sur de la ciudad. 
En gira de trabajo por el sur de la ciudad, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó los desayunadores 
dignificados número 39, 40, 41 y 42, de un total de 51 que busca dignificar, Liliana Ortiz de Rivera, Presidenta del 
Sistema Municipal DIF. Durante la visita a la escuela Primaria Federal Matutina de San Andrés Azumiatla, 

"Emiliano Zapata", Rivera Pérez destacó que por 11 años la institución no tuvo instalaciones adecuadas para 
brindar desayunos a los niños y niñas de dicha escuela. (Marco Fierro) 
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hay 'caballada' en el municipio de Puebla que quiere un cargo público: Eduardo Rivera 
Habrá la total apertura para los funcionarios municipales que quieran participar en los comicios electorales del 
siguiente año, aseguró el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tras señalar que quienes quieran buscar un 
cargo en las próximas elecciones deberán esperar los tiempos antes de presentar su renuncia de manera 

anticipada. Aunque no quiso adelantar nombres, el edil poblano admitió que más de un funcionario de su 
administración ha manifestado su intención de abandonar el gabinete para buscar un cargo de elección popular 
para el 2013. (Marco Fierro) 
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera da luz verde a sus colaboradores para 2013 

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, reconoció que varios funcionarios municipales le han 
expresado su deseo por participar en las elecciones de 2013, por lo que advirtió que lo podrán hacer siempre y 
cuando respeten la ley y no se distraigan de sus funciones. Señaló que por su parte apoyará a todos los que 
expresen sus deseos por ser candidatos, sin embargo, adelantó que no permitirá que se distraigan de sus labores 
dentro del ayuntamiento. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-da-visto-
bueno-a-funcionarios-que-desean-ser-candidatos-en-2013&id=36413 
 

RETO DIARIO 

 Ayuntamiento de Puebla reconoce la trayectoria del capitán Jaan Albrecht 

Este día en Sesión Solemne llevada a cabo en el Salón de Cabildo de Palacio Municipal, el Presidente Municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó copia de la Cédula Real al capitán poblano Jaan Albrecht, presidente de 

Austrian Airlines, por su trayectoria a nivel internacional. En el evento, Rivera Pérez aseguró que para el 
municipio de Puebla representa un orgullo que un poblano sea el responsable de una de las aerolíneas más 
importantes del mundo, razón por la cual la administración municipal decidió reconocer su exitosa trayectoria, lo 
que pone en alto el nombre de Puebla y México a nivel internacional. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-

reconoce-la-trayectoria-del-capitan-Jaan-Albrecht&id=36404 
 

 
 

NG PUEBLA  

 No sólo Montiel tiene interés en contender: Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, sin precisar cifras evidenció que algunos de sus 
funcionarios, además de Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, han expresado su interés por 

contender en la próximas elecciones 2013 para algún cargo de elección popular. Aunque el alcalde, prefirió no dar 
detalles en el tema, señaló que aquellos funcionarios que quieran contender no serán coartados en su libertad, sin 
embargo dejó claro que podrán hacer siempre y cuando lo hagan respetando la ley y que al mismo tiempo evite 
distraerse de su responsabilidad de servir a los ciudadanos. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40975no-sólo-montiel-tiene-interés-en-contender-rivera 
 

NG PUEBLA  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-da-visto-bueno-a-funcionarios-que-desean-ser-candidatos-en-2013&id=36413
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-Perez-da-visto-bueno-a-funcionarios-que-desean-ser-candidatos-en-2013&id=36413
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-reconoce-la-trayectoria-del-capitan-Jaan-Albrecht&id=36404
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-de-Puebla-reconoce-la-trayectoria-del-capitan-Jaan-Albrecht&id=36404
http://www.ngpuebla.com/puebla/40975no-sólo-montiel-tiene-interés-en-contender-rivera
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 Entrega Rivera Cédula Real a CEO de Austrian Airlines 
El Ayuntamiento de Puebla entregó la copia de la Cédula Real a Jaan Albrecht, CEO de Austrian Airlines, de manos 
de Eduardo Rivera Pérez, por su destacada trayectoria en la aviación que ha dejado grandes beneficios sociales. 

Jaan Albrecht ha desarrollado en sus 57 años de vida una brillante carrera en la industria aérea. Apasionado por 
los aviones, a los 18 años se inició como piloto en Mexicana, aerolínea en la que estuvo 20 años donde llegó a ser 
capitán, jefe de pilotos de la flota de aviones Boeing 727, Vicepresidencia de Operaciones (1990-1994), 
Vicepresidente Senior (1995), donde se hizo cargo de la gestión de ventas y marketing, además de 
Vicepresidente Ejecutivo Comercial (1998).. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40962entrega-rivera-cédula-real-ceo-de-austrian-airlines#.UHdqfoiZtEw 
 

NG PUEBLA  

 Entregan Rivera y SMDIF dignificación de desayunadores 
Con una inversión de casi un millón de pesos, el Ayuntamiento de Puebla, a través del Sistema Municipal DIF 

(SMDIF), entregó la dignificación de los desayunadores número 39, 40, 41 y 42 en distintos puntos de la capital 
poblana, los cuales beneficiarán a un total de 700 alumnos. En este sentido, Liliana Ortiz de Rivera, presidenta del 
patronato del SMDIF, expresó que a través de un estudio en la institución educativa "Emiliano Zapata" se detectó 
que el 20.36 tienen problemas de sobre peso u obesidad, el 7.78 por ciento con bajo peso, aunque el 71.8 por 
ciento estado nutricio normal. (Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40930entregan-rivera-y-smdif-dignificación-de-desayunadores#.UHdqz4iZtEw 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
HERALDO 

 Se deslinda comuna de gestionar recursos para la FNERRR 
Así lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana, luego de la 
manifestación que el martes pasado encabezaron integrantes del Frente Nacional de Estudiantes Revolucionarios 
Rafael Ramírez (FNERRR), quienes acusaron que la Comuna no ha cumplido con los trámites para que el gobierno 

federal otorgue el recurso para el proyecto cultural. Montiel explicó que tras la protesta, que tuvo lugar en el 
exterior del Palacio Municipal, él mismo tuvo una reunión con la diputada federal priísta Soraya Córdova Morán, 
líder local de Antorcha Campesina, a fin de conocer el motivo de la queja y buscar una resolución. (Jorge Pérez 
Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/ciudad/se-deslinda-comuna-de-gestionar-recursos-para-la-

fnerrr 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Montiel sí buscará la candidatura por la alcaldía 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana reiteró su intención de buscar la candidatura del PAN 

a la presidencia municipal cuando se emita la convocatoria de su partido. Indicó que a diferencia de los 
suspirantes que están utilizando espectaculares para promocionarse, se mantendrá trabajando y solo comenzará 
campaña después de la convocatoria de su partido para iniciar su campaña de manera formal. Montiel Solana 
subrayó que esperará los tiempos de su partido para oficializar su precandidatura, pero destacó que, a diferencia 
de otros aspirantes panistas: “Sí me interesa y en su oportunidad cuando mi partido promulgue las reglas del 
juego, estaré haciendo. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101519 

 
INTOLERANCIA  

http://www.ngpuebla.com/puebla/40962entrega-rivera-cédula-real-ceo-de-austrian-airlines#.UHdqfoiZtEw
http://www.ngpuebla.com/puebla/40930entregan-rivera-y-smdif-dignificación-de-desayunadores#.UHdqz4iZtEw
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/ciudad/se-deslinda-comuna-de-gestionar-recursos-para-la-fnerrr
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/ciudad/se-deslinda-comuna-de-gestionar-recursos-para-la-fnerrr
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101519
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 Listo segundo tramo del alumbrado del Periférico 
El ayuntamiento de Puebla tiene prácticamente terminado el segundo tramo del alumbrado público del anillo 
Periférico que le corresponde a la capital. Este tramo comprende un tramo del Anillo Periférico del bulevar 

Valsequillo hasta el Penal de San Miguel lugar donde se han intervenido 400 luminarias, se ha hecho la reposición 
de transformadores, postes y la instalación eléctrica de este tramo. Lo anterior, se suma al primer tramo 
intervenido que comprende del Río Atoyac hasta el Bulevar Valsequillo inaugurado el mes de julio pasado. Pablo 
Fabre Moreno, subdirector del Departamento de Alumbrado Público destacó que a más tardar en 15 días quedará 
intervenido este segundo tramo con nuevas luminarias en un tramo de 2.5 kilómetros.  (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101515 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Sólo 40% de indigentes aceptar ir al Dormitorio Municipal: Liliana Ortiz 
Sólo 40 por ciento de los indigentes detectados en la vía pública accede a ser trasladado al Dormitorio Municipal, 
informó la presidenta del DIF, Liliana Ortiz Pérez, quien refirió que los rondines del organismo se llevan a cabo los 
días lunes, miércoles y viernes. En entrevista, lamentó que más de la mitad de los casos de estas personas se 

niegue a aceptar las instalaciones públicas, por lo que no queda más que regalarles colchonetas y cobertores para 
mitigar el frío. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5300 
 

 
 

NG PUEBLA  

 No iniciaré campaña antes de tiempo: Montiel 
Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, insistió en que no iniciará con campañas políticas 

antes de los tiempos marcados, al dejar entrever que algunos funcionarios estatales aspirantes a la presidencia 
municipal utilizan recursos públicos para hacerse promoción. “No me voy a distraer de mis funciones, ni voy a 
poner espectaculares, ni le voy a hacer al cuento porque eso es finalmente distraer recursos públicos”, puntualizó 
al destacar que se encuentra concentrado al 100 por ciento en su función como secretario de gobernación. 
(Evangelina Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UHdqRoiZtEx 

 
NG PUEBLA  

 Montiel promete revisar procedencia de recurso para FNERRR 

Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación Municipal, informó que será analizada la procedencia del recurso 
federal por 10 millones de pesos que exige el grupo cultural “Macuilxochitl”, pues explicó que fue un 
“desafortunado mal entendido” al no percatarse a quién pertenecía el mismo. Y es que, es preciso comentar que 
integrantes de dicha organización perteneciente a la Federación Nacional de Estudiantes Revolucionarios Rafael 
Ramírez (FNERRR) exigieron al Ayuntamiento de Puebla los papeles correspondientes para el retiro de dicho 

recurso que a decir de la organización ellos solicitaron y que señalaron no les querían entregar. (Evangelina 
Rosales) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/40958montiel-promete-revisar-procedencia-de-recurso-para-
fnerrr#.UHdqpoiZtEw 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aún hay tiempo para definir si voy o no por la alcaldía: Manzanilla 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, consideró que aún hay tiempo para definir si 
buscará la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla, luego de que los diputados locales aprobaron 

la reforma que establece en noviembre el inicio del proceso electoral. "Sigo estando en mi chamba, en mi tarea, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101515
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5300
http://www.ngpuebla.com/politica#.UHdqRoiZtEx
http://www.ngpuebla.com/puebla/40958montiel-promete-revisar-procedencia-de-recurso-para-fnerrr#.UHdqpoiZtEw
http://www.ngpuebla.com/puebla/40958montiel-promete-revisar-procedencia-de-recurso-para-fnerrr#.UHdqpoiZtEw
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en la vida las circunstancias son las que determinan, estaré muy pendiente de eso, a veces uno hace su mejor 
trabajo y la vida lo va llevando a distintos derroteros", puntualizó. En entrevista, Fernando Manzanilla señaló que 
es muy pronto para valorar si contiende en las próximas elecciones de 2013, en las que se elegirán 217 

presidentes municipales y 41 diputados locales. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728449.htm 
 

 
 

SINTESIS 

 Pide MC y PVEM retirar propuesta de pena por robo de mobiliario 
Al iniciar la Sesión extraordinaria del Congreso del estado, empezó una disputa entre el presidente de la Comisión 
de Procuración y Administración de Justicia, Gerardo Mejía, y el diputado de Movimiento Ciudadano, pues 
relucieron diversas inconformidades en torno al dictamen que se pretende aprobar en relación a sancionar el robo 
de inmobiliario urbano con 4 a 12 años de prisión. (Esther Sánchez)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Abren las puertas para candidatos de 2013 
El presidente municipal, Eduardo Rivera aseguró que habrá apertura para que los funcionarios que actualmente 

ocupan un cargo en su administración puedan buscar un cargo de elección popular en los comicios del siguiente 
año. El edil poblano aseveró que quienes quieran contender por un cargo en las próximas elecciones de 2013 

deberán esperar los tiempos antes de presentar su renuncia de manera anticipada. Aunque no quiso adelantar 
nombres, el edil poblano admitió que más de un funcionario de su administración ha manifestado su intención de 
abandonar el gabinete para buscar un cargo de elección popular. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101516 
 

 
 
MILENIO  

 Infraestructura para transporte 
El secretario de Infraestructura (SI), Antonio Gali Fayad, confirmó que el gobierno del estado presentó el 
“Proyecto de Transporte Masivo de la Cuenca Sur-Norte”, ante el Banco Nacional de Obras y Servicios (Banobras) 

SNC. Indicó que el gobernador entregó este plan por tres mil millones de pesos, que incluye la creación de la 

segunda línea del Metrobús sobre la 11 Norte-Sur, en el último encuentro que sostuvo con la directora de la 
institución, Georgina Kessel. Durante una entrevista, aseguró que existen buenos pronósticos para este 
planteamiento y consideró que podría ser avalado durante la próxima reunión de Consejo en Banobras. (Guillermo 
Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f3354e0      
 
MILENIO  

 Reforzarán universidad y gobernación medidas de protección civil en el estado 
En Puebla más de 115 municipios están catalogados con riesgos hidrometeorológicos, 37 con volcánicos y en los 
217 aparece la posibilidad de sufrir daños por algún sismo, situación que coloca a la entidad el quinto lugar 

nacional por vulnerabilidad ante consecuencias de cambios climáticos o riesgos naturales. Ante tal situación, 
instituciones de educación superior como la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y privadas como 

el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Puebla, la Universidad Popular 
Autónoma de Puebla (Upaep) y la Universidad Anáhuac Puebla, entre otras. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f273d7b   
 

MILENIO  

 Una imagen de seguridad, necesaria para la inversión 
Para continuar atrayendo inversiones es necesario que Puebla mantenga la imagen de seguridad y estabilidad, 

además de que debe complementar la inversión en desarrollo humano e infraestructura, señaló el poblano y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728449.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101516
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f3354e0
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f273d7b
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director de Austrian Airlines, Jaan Albretch. Refirió que en el caso de la instalación de la planta de Audi, los 
inversionistas tuvieron que haber observado múltiples ventajas, “los alemanes son muy especiales en ese sentido, 
tuvieron que haberlo pensado muchas veces para hacer una inversión a largo plazo en la región, no lo hicieron al 

azar, tuvieron motivos”. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f2aa295  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Pondera Aréchiga ir por la alcaldía de Puebla en 2013 
Usando como escudo el lugar común “no me apunto ni me descarto”, el diputado local del Partido Nueva Alianza 
(Panal), José Guillermo Aréchiga Santamaría, dijo que, “de darse la circunstancia”, buscaría la candidatura a la 
alcaldía de la capital de Puebla en 2013, contienda en la que lo que “más conviene” es la reedición de la alianza 
entre su partido, el PAN y el PRD. El último de los presidentes de la Gran Comisión del Legislativo poblano, entre 

2011 y principios de 2012 —ya que luego cambió su estructura de gobierno—, aseguró a e-consulta que se debe 
superar la partidocracia y buscar un proyecto común para la entidad y la capital. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5304 
 

E-CONSULTA 

 Bajan ventas 50% en el Mercado de Sabores en últimos dos meses 
En los últimos dos meses los locatarios del Mercado de Sabores reportaron una disminución en sus ventas de al 
menos el 50 por ciento, dijo el director del lugar, Miguel Edgar Ayllón Villegas, quien comentó que ante esta 

situación entre el 5 y el 10 por ciento de los locatarios han analizado la posibilidad de cerrar sus establecimientos. 
Argumentó que en algunos casos los locatarios determinan cerrar sus negocios entre semana porque no pueden 
hacer frente a los gastos que se generan como el pago de la luz, el gas y agua porque además del pago mensual 

de renta del espacio tienen que destinar hasta 6 mil pesos bimestrales para el pago de energía eléctrica, por ello 
el margen de utilidad es menor. (Erika Mejía)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/bajan-ventas-50-en-el-mercado-
de-sabores-en-ultimos-dos-meses 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Se incrementa en 2.5 mdp la pavimentación del bulevar 5 de Mayo 
La Secretaría de Infraestructura y el municipio firmaron un convenio para acelerar los trabajos de pavimentación 

con concreto hidráulico del bulevar Héroes del 5 de Mayo, lo que derivará en un incremento en el costo de la obra 
de 2 millones y medio de pesos, informó Antonio Gali Fayad. En entrevista, el titular de Infraestructura comentó 
que la intención es causar las menores molestias posibles a la población, por lo que ahora el fraguado del 
concreto será de tres y no de siete días. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inician obras en la carretera federal Puebla-Atlixco 
Con una inversión conjunta de 47 millones de pesos este jueves el gobernador Rafael Moreno Valle, el delegado 
de la SCT, Roberto Grajales y el edil de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez dieron el inicio oficial a las 
obras de modernización con concreto hidráulico de la carretera federal Puebla-Atlixco. Durante el evento 

celebrado en Tlaxcalancingo, el ejecutivo mencionó que estas obras permitirán dar un servicio de calidad a los 
habitantes de la zona, pues se trata de obras complementarias para la primera ruta del metrobus que inicia en 

esta zona y concluye en Amozoc. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f2aa295
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5304
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/bajan-ventas-50-en-el-mercado-de-sabores-en-ultimos-dos-meses
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/bajan-ventas-50-en-el-mercado-de-sabores-en-ultimos-dos-meses
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
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 Ediles “están entrados” para el distribuidor en la Recta 
Aunque la alcaldesa Dolores Parra Jiménez ha negado su intención de apoyar el proyecto de modernización de la 
entrada a las Cholulas, el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, consideró que hay disposición por parte 

de ambos presidentes municipales, la de San Pedro y el de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa. En entrevista 
con Imagen Poblana, Gali Fayad reportó que la secretaría a su cargo está en pláticas con Huepa y Parra para 
analizar la mejor manera de financiar este proyecto, puesto que San Pedro está a punto de rebasar su techo 
presupuestario. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/ediles-%E2%80%9Cestan-entrados%E2%80%9D-para-el-distribuidor-en-la-
recta     

 

IMAGEN POBLANA  

 Incrementar penas no reducirá feminicidios: Ardelio Vargas 

El secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, consideró que el incremento de las sanciones no 
disminuirá el índice de feminicidios. Dijo que basta la aplicación correcta de las actuales leyes. Ante la iniciativa que 
presentaron a inicio de esta semana los diputados locales del PRI, Gerardo Mejía y Edgar Salomón Escorza, con la 
que plantean penas por 30 a 50 años de cárcel, el funcionario estatal mostró su contraposición a la propuesta. Por 
otra parte, mencionó que en Puebla van a mantenerse las acciones de seguridad y los movimientos estratégicos a 
fin de que la entidad no vaya a contaminarse con la violencia de otros estados. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/incrementar-penas-no-reducira-feminicidios-ardelio-vargas 
 

IMAGEN POBLANA 

 Entrega RMV obras educativas en San Andrés Cholula 

La llegada a Puebla de nuevas empresas de nivel mundial como Audi, obliga a invertir más en educación para 
generar mano de obra calificada y muy bien pagada, señaló el Gobernador Rafael Moreno Valle. En la entrega de 

espacios educativos con inversión superior a 6 millones de pesos, el Mandatario reiteró su compromiso de colocar 
a Puebla en la vanguardia educativa del país. Subrayó que su gobierno destina recursos a la educación para que 

niños y jóvenes tengan oportunidad de competir exitosamente en la economía globalizada. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/entrega-rmv-obras-educativas-en-san-andres-cholula 
 

IMAGEN POBLANA 

 Línea 2 del metrobús iniciaría antes de fin de año 
Las obras de la línea 2 de la Red Urbana del Transporte Articulado (RUTA) podrían iniciarse antes de que finalice 
2012, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Esta línea, que recorrerá toda la avenida 11 sur-norte, 
desde San Andrés Azumiatla hasta la Central de Abastos, representará un importante desahogo en el cada vez 

más pesado tráfico de la ciudad, además que conectará la zona sur con la parte norte y beneficiará no solo a los 

habitantes de Puebla, sino también a los de sus juntas auxiliares. (Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/linea-2-del-metrobus-iniciaria-antes-de-fin-de-ano 
 

IMAGEN POBLANA  

 Reporta titular de SSP 50 llamadas de extorsión 
El secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado, mencionó que en el último mes han sido 
reportadas 50 llamadas de extorsión en contra de empresarios de todas las regiones de la entidad.  El funcionario 
comentó en entrevista que su dependencia ha logrado detectar la ubicación de estas llamadas, por lo que pudo 
determinar que provienen de la cárcel de Altamira, Tamaulipas, y del reclusorio Norte de la ciudad de México.  Pidió 
a los empresarios reportar a tiempo esas llamadas al 066 y tener la confianza en la Secretaría. En ese sentido, dijo 
que los empresarios no tienen por qué hacer caso a esas extorsiones. La Secretaría en cuanto tiene la información 

la cruza con Plataforma México y la Secretaría de Seguridad Pública Federal. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  

 

 
 
NG PUEBLA  

 Mercados, donde más acosan a mujeres: IPM 
Al ser calificados por el Instituto Poblano de la Mujer (IPM) como delitos graves, el acoso y hostigamiento hacia 
las mujeres, la titular del área, Mónica Lara Chávez reveló que más del 60 por ciento de las féminas se han 

http://www.imagenpoblana.com/2012/ediles-%E2%80%9Cestan-entrados%E2%80%9D-para-el-distribuidor-en-la-recta
http://www.imagenpoblana.com/2012/ediles-%E2%80%9Cestan-entrados%E2%80%9D-para-el-distribuidor-en-la-recta
http://www.imagenpoblana.com/2012/entrega-rmv-obras-educativas-en-san-andres-cholula
http://www.imagenpoblana.com/2012/linea-2-del-metrobus-iniciaria-antes-de-fin-de-ano
http://www.imagenpoblana.com/
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enfrentado a este tipo de problema en los mercados municipales. Durante la presentación del programa “Zona 
Libre e Violencia Contra las Mujeres”, Mónica Lara destacó que los mercados más concurridos en Puebla son `5 de 
Mayo y Carmen Serdán La Acocota –lugar donde se dio el arranque del programa en mención-`.(Redacción) 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UHf5UW-ZSHN 
 
NG PUEBLA  

 San Andrés solapa crecimiento peligroso en La Vista: residentes 
Residentes de fraccionamiento “La Vista”, representados por Arturo Morientes Haunau, reiteraron su 
inconformidad por el indiscriminado aumento de licencias de construcción autorizadas por el director de Obras 

Públicas del Ayuntamiento de San Andrés Cholula, Marco Polo Muñoz Martínez. Los inconformes manifestaron que 
mientras los gobiernos municipales de Puebla y San Andrés Cholula mantienen una lucha encarnizada por el cobro 
de impuestos en la zona limítrofe, el crecimiento urbano anárquico y desordenado en “La Vista” mantiene un nivel 

imparable y peligroso. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UHdp54iZtEw 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Muere una persona al saltar desde el décimo piso al interior del hospital Ángeles. 

 En histórica polémica diputados retiran iniciativa que endurece penas por robo de mobiliario, después de 
un debate que se hizo prácticamente personal. 

 Restaurantes se dice victimas de por lo menos 50 atracos en lo que va del año. 
 Eduardo rivera alcalde de puebla y Liliana  Ortiz presidenta del DIF Municipal entregan 4 desayunadores 

escolares al sur de la ciudad. 
 Aseguran un  inmueble dedicado al desmantelamiento de vehículos en la María. 

 32 victimas de trata de personas fueron recadas por autoridades policíacas y 27 responsables han sido 
capturados según la cuenta oficial. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Antonio Gali, secretario de Infraestructura confirma que se incrementa en 2.5 mdp el costo por la 

pavimentación con concreto hidráulico que en un principio era de 95 millones, va a venir Toni para que nos 
explique este asunto y posibilidades de nuevas rutas del Metrobús.  

 Confía el presidente municipal de Puebla, panista de toda la vida, que la nueva modificación al Cofipe haya 
sido con base a la democracia y la imparcialidad por el bien de la sociedad.  

 De cara a los comicios 2013 Pablo Montiel, secretario de Gobernación municipal, exige a los aspirantes a la 
alcaldía de su partido que sean de a de veras de su partido, quien sabe que querrá decir no.  

 El Sistema DIF Municipal inauguró 4 desayunadores en escuelas públicas de la capital. Un dato muy curioso, 
no entiendo pero así es, de cada 10 personas que duermen en las calles y que son invitadas a dormir en el 
dormitorio municipal solo cuatro aceptan, seis dicen que mejor se quedan a pesar del frío y todo.  

 Vamos a tener una serie de manifestaciones que le contaremos en un momento más, como se van a mover 
grupos que no están de acuerdo con la realidad y protestan, la verdad es que lo extraño sería que no 

protestaran los distintos grupos sociales. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En tanto que Tony dice que el puente de Pantepec con una longitud de 1.6 km y que lleva 48 pilotes en su 

http://www.ngpuebla.com/politica%23.UHf5UW-ZSHN
http://www.ngpuebla.com/politica#.UHdp54iZtEw
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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cimentación, presenta un avance del 80%, el puente que beneficiará a las comunidades del Zaporete, 
Loma Bonita, algunas localidades que se beneficiarán.  

 Sobre la seguridad, sin la denuncia ciudadana la delincuencia va a seguir penetrando, esto lo dice Ardelio 

Vargas Fosado.  
 En cuanto a elementos en un mes estará saneada completamente la policía y el tránsito municipal dice 

Amadeo Lara Terrón.  
 8 asaltantes de cuentahabientes detenidos vienen del DF a hacer sus fechorías, aquí ya los tienen 

perfectamente bien señalados, ya estamos encontrando el modus operandi de estos que vienen de fin de 
semana, pero no a turistear sino para ver que se llevan.  

 Hay un acuerdo de Protección civil y la SGG, con las universidades, allí en materia de seguridad y 

Protección Civil la cosa va muy bien.  
 Este viernes es el último día para solicitar la ficha, el lunes 15 de octubre la fecha límite para inscribirse a 

jóvenes clase 1994 anticipados y remisos, para obtener su cartilla del servicio militar, después del lunes 
15 los morosos tendrán que esperar hasta el próximo año, así que chavos están a tiempo de cumplir con 
éste trámite y no me salgan que para que sirve, tiene que ir, no le hagan al cuento. 

 Un hombre de 35 años de edad, identificado como José Luis Castillo Mata de 35 años, puso fin a su vida al 

arrojarse del 10º piso del Hospital Puebla, los hechos se suscitaron aproximadamente a las 7 de la noche, 
cunado el hombre rebaso la barrera de seguridad y se lanzó al vacío. 

 Sobre el traslado de los lesionados el gobierno de Puebla a través del SUMA, de la SSA, cumplió con el 
traslado de 10 pacientes de Oaxaca acá para que logren su atención médica. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 En esta misma sesión extraordinaria se suscito una acalorada discusión entre diputados para retirare del 
pleno de la orden del día una iniciativa que ya había sido aprobada en comisiones y que tenia como 
objetivo establecer penas hasta por  8 años para aquellas personas que se roban alcantarillas o mobiliario 

publico, en esta ocasión fue el diputado José Juan Espinosa quien cuestiono si realmente esta iniciativa es 
mas importante ahondar que la reforma electoral. 

 Durante los últimos 30 días en Puebla, la Secretaría de Seguridad Pública  Estatal  ha  detectado  50 casos 
de extorsión vía telefónica a empresarios en diversas zonas de la entidad poblana. Se han encontrado que 
las llamadas de extorsión hechas a los empresarios poblanos provienen del penal de Altamira, Tamaulipas, 
así como también del reclusorio Norte de la Ciudad de México. 

 Dados los recientes "destapes" de aspirantes a la alcaldía de Puebla, el presidente capitalino, Eduardo 

Rivera Pérez, pidió a los integrantes de su gabinete que aspiran contender por el cargo, esperar a los 

tiempos marcados por la ley y enfocarse a cumplir con su trabajo. 
 La presidenta Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, entregó cuatro desayunadores en el sur de la 

capital. en la colonia Unión Antorchista 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Cae en manos de la justicia un hombre de 33 años acusado de trata de personas explotaba a su propia 
pareja sentimental en Guanajuato y Puebla. 

 El consumo del famoso narguile en menores de edad es muy peligroso por que no todos lis importadores 
de tabaco ofrecen la misma mercancía también existe piratería. 

 Las escuelas de Educación Superior en Puebla de educación pública carecen de infraestructura para 

atender a niños con alguna discapacidad y los padres de familia están preocupados por que no saben 
apoyar a sus hijos. 

 Con una inversión de 953 mil pesos fueron dignificados 4 desayunadores escolares en beneficio de niños 

de la capital poblana. 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 El volcán Popocatépetl registra una exhalación de vapor de agua, gas y ceniza es parte de los escenarios 

esperados, el semáforo de alerta se mantiene en amarillo fase 2. 
 Detienen a un sujeto que obligaba a su concubina a prostituirse, la mujer le daba hasta seis mil pesos 

diarios. 
 Se trató de un suicidio la muerte de la persona encontrada dentro de un vehículo, ayer por la madrugada 

en San Lorenzo Almecatla, conectó una manguera al tubo de escape de su vehículo y el otro extremo lo 
metió al automóvil, encendió el automóvil y obviamente murió por respirar el monóxido de carbono. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba el pleno enmienda a la reforma electoral 
El pleno del Congreso del Estado aprobó hace unos minutos la reforma al Artículo Primero Transitorio del decreto 
del pasado 3 de septiembre para que el inicio del proceso electoral en febrero no entre en vigor en 2013. A los 
tres diputados plurinominales del PAN, Juan Carlos Espina von Roehrich, Ana María Jiménez Ortiz y Rafael von 
Raesfeld Porras se sumó la diputada Josefina Buxadé al votar en contra de la nueva reforma el Código Electoral. A 

pesar de que Juan Carlos Espina von Roehrich expuso que la reforma al transitorio no resuelve de fondo el 
problema de la anticonstitucionalidad de la llamada Ley Mondragón. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728419.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Vamos por más para Puebla en el 2013: Tony Gali  
Caminos y Puentes Federales (Capufe) inició con las obras de edificación de laterales en la carretera de la 
autopista México, para ya comenzar con la construcción del Segundo Piso en 2013, obra que está próxima a 
licitarse y que conectará de Periférico a Periférico, es decir, irá de Coronango a Amozoc, y costará de 10 mil 500 a 
11 mil 500 millones de pesos. Así lo informó en entrevista para El Sol de Puebla el secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali Fayad, quien además anunció que la meta del Gobierno del Estado es conseguir arriba de 2 mil 700 

millones de pesos para obra pública para Puebla dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación 2013. (Iván 
Tirzo, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728517.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se reúne Aguilar Chedraui con importantes empresarios 
Una vez más, el Secretario de Salud Jorge Aguilar Chedraui, sostuvo una importante reunión con empresarios 
poblanos a invitación del Consejo Nacional de Organismos Empresariales en su 18º Consejo General, encabezado 
por su Presidente Luis Gerardo Inman Peraldi, encuentro en el que el funcionario estatal expuso los avances que 
el Sector Salud local ha logrado en año y medio de trabajo coordinado a favor de las y los poblanos.  El Secretario 
de Salud dijo ante los líderes empresariales que el Gobernador Rafael Moreno Valle, se comprometió desde el 
primer día de su Administración en trabajar para devolverle a Puebla el lugar que le corresponde. (Redacción, 

digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728527.htm   
 

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Respalda CTM permanencia de Fernando Morales al frente del PRI 
Leobardo Soto Martínez, líder de la CTM en Puebla, mencionó que la Confederación no apoya a Germán Sierra 
Sánchez para la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional. Dijo que "el señor ya debería estar 
jubilado y pensionado" y que ese tipo de gente que ya hizo mucho daño al PRI no tiene porqué regresar. Al 

encabezar el inicio del seminario de formación para promotores de prevención social del delito y las adiciones en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728419.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728517.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728527.htm
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los sectores productivos de México, organizado por la CTM, comentó que 'cualquiera' debe ser el nuevo presidente 
del Comité Estatal del PRI, Jaime Alcántara o Alberto Jiménez Merino, pero no una persona como Sierra que no 
representa 'unidad' con los grupos. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728459.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Acepta Congreso registro de tres aspirantes a consejeros del IEE 
Hasta este jueves, como ya había informado El Heraldo de Puebla, ninguno de los nueve consejeros del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) se había registrado en el Congreso local para solicitar su registro y reelegirse en el cargo 

por seis años más. Sin embargo, hasta este miércoles la Secretaría General del Congreso habían recibido dos 
registros de aspirantes a nuevos consejeros del órgano electoral, a los que se suma el de Adolfo Gustavo Castelán 
González, quien presentó su documentación este jueves. Castelán González señaló que su participación la asume 
como un derecho y una obligación que se encuentra garantizado en la Constitución Política de los Estados Unidos 
Mexicanos. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/pol%C3%ADtica/acepta-congreso-registro-de-tres-aspirantes-
consejeros-del-iee 

 
HERALDO 

 Iniciativa de Juan Carlos Espina queda fuera 
El Pleno de Diputados del Congreso local, en su sesión extraordinaria de ayer, echó abajo por mayoría de votos, 

la iniciativa del diputado panista Juan Carlos Espina Von Roehrich en el que pedía castigar con ocho años de 
prisión a quien robe mobiliario urbano. En lo que inmediatamente se consideró como una venganza de esta 

legislatura incluyendo a los mismos panistas en contra de Espina Von Roehrich, fue corroborado por el presidente 
de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el priísta Edgar Salomón Escorza, al señalar en entrevista, que 
esta fue una respuesta de los diputados “porque están enojados con éste por sus comentarios contra la Cámara”. 
(Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/pol%C3%ADtica/iniciativa-de-juan-carlos-espina-queda-fuera 
 

 
 

SINTESIS 

 Adecuará SEP infraestructura para escolares con discapacidad 
La Secretaria de Educación Pública (SEP) local revisará las normas del Comité Administrador Poblano para la 

Construcción de Espacios Educativos (Capcee) a fin de que los planteles escolares adecuen sus instalaciones para 
atender a los alumnos que cuentan con alguna discapacidad. En entrevista, el titular de la dependencia, Luis 
Maldonado Venegas, explicó que, debido a que históricamente las escuelas no tienen las condiciones 
indispensables para la atención de los niños con capacidades diferentes, se tendrán que hacer las modificaciones 
a las instituciones. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Requiere aeropuerto unión de voluntades: Austrian Airlines 

Por falta de visión integral de los personajes que tienen que ver con el tema de la aviación ha impedido que se 
aprovechen las ventajas del mercado Turístico, Étnico y de Negocios que tiene Puebla, por lo que su aeropuerto 
no funciona como una verdadera terminal internacional, destacó el presidente de Austrian Airlines, Jaan Albrecht. 
En entrevista, durante su vista por Puebla, con motivo de un reconocimiento por el ayuntamiento capitalino, dada 

su aportación y contribución a la industria aérea, Albrecht resaltó que un aeródromo puede ser el mejor en 
infraestructura pero si no tiene rutas ni aerolíneas de nada sirve o a la inversa. Por tanto, con base a su 
experiencia la entidad podría ser comunicado con ciudades como Hermosillo, Guadalajara,Monterrey Saltillo. 

(Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2728459.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/pol%C3%ADtica/acepta-congreso-registro-de-tres-aspirantes-consejeros-del-iee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/pol%C3%ADtica/acepta-congreso-registro-de-tres-aspirantes-consejeros-del-iee
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/pol%C3%ADtica/iniciativa-de-juan-carlos-espina-queda-fuera
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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 Critica Miranda López 'parches' legislativos de diputados 
Ante la aprobación de una modificación a la reforma electoral local decretada por el Poder Legislativo de Puebla, 
el rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) Alfredo Miranda López, se pronunció 

por que no deberían de existir esos 'parches' a las leyes, si se hubieran cuidado los términos de cada reforma 
legal. "A mí nunca me ha gustado el tema de los parches, no son cosas que se deban hacer si no están bien 
cuidadas", puntualizó el rector de la Upaep. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reforzará Audi red ferroviaria en Puebla: especialista 
Puebla requiere romper cuellos de botella en materia ferroviaria, junto con Veracruz, para consolidar, a más 

tardar en 2015, la infraestructura que requerirá la armadora de autos de lujo Audi para su plataforma de logística 
y exportación. Así lo dijo el especialista en el área y consultor de la firma T21, Osiel Cruz Pacheco, quien apuntó 
que, para la industria automotriz, los ferrocarriles desplazan un volumen importante de carga hacia puertos como 
Veracruz. Estimó que la instalación de Audi deberá detonar la red ferroviaria para traslado de autos terminados, y 
la importación de herramentales y piezas que se requerirán para el ensamble anual. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Aprueba Congreso un transitorio de la reforma electoral 

Con 32 votos a favor y dos en contra el Congreso del estado aprobó el transitorio para postergar la entrada en 
vigor de la reforma electoral recientemente aprobada, a fin de que sea en el próximo proceso electoral del 2016 y 

no en el del siguiente año cuando se lleve a cabo.Aunque se registraron inconformidades por parte del legislador 
panista, Juan Carlos Espina, en torno a que argumentó, que la intención de este transitorio es invalidar la acción 
inconstitucional que promovió el CEN de PAN ante la Suprema Corte de Justicia, por la supuesta violación que 
hicieron los legisladores con la reforma "fast track" a la Constitución del estado, éste aseguró que continuarán las 
acciones jurídicas sobre el tema. (Esther Sánchez)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
  
INTOLERANCIA  

 Ratifica el CEN a Eric Cotoñeto 
El presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática, Jesús Zambrano respaldó al diputado Eric 
Cotoñeto Carmona como dirigente estatal en Puebla y solo se abrirá una mesa de diálogo con las dos expresiones 

que se oponen a su elección del pasado 6 de octubre. Luego de los rumores que presentaron esta semana en el 
sentido de que había sido anulada la elección este jueves el diputado local asistió a la sede nacional del partido 
donde recibió el respaldo del comité y se rechaza que vaya a darse la anulación del proceso del pasado sábado. 
En entrevista telefónica Cotoñeto Carmona rechazó que se califique como un triunfo el apoyo que recibió por 
parte del dirigente Jesús Zambrano. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101522 

 
INTOLERANCIA  

 Progreso debe priorizar Audi en San José Chiapa 
Al asegurar que Puebla se perfila como un Estado Automotriz, el director de la maestría en Arquitectura y Nuevo 
Urbanismo del ITESM, Antonio Garza Sastre, aseguró que la armadora alemana, debe cuidar el hecho de no 
segregar a la población de la región de San José Chiapa, para que no sean comunidades aisladas, “se deben 

conjuntar preservación y progreso, porque los habitantes no pueden quedarse al margen del desarrollo que trae 

la empresa automotriz a Puebla”. En rueda de prensa, destacó que a los alemanes les importa el tema cultural, 
por eso se espera un proyecto de urbanismo que involucre a la comunidad, que los habitantes vean que pueden 
aportar a Audi. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101517 

 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101522
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=101517
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CAMBIO  

 Consuman modificación a la #LeyAntiYunque 

Con 32 votos a favor y cuatro en contra, los legisladores locales consumaron el parche a la #LeyAntiYunque, con 
el objetivo de buscar que el acto de inconstitucionalidad que interpuso el PAN ante la Suprema Corte de Justicia 
se anule. Los diputados del blanquiazul Juan Carlos Espina, Ana María Jiménez, Rafael von Raesfeld y Josefina 
Buxadé votaron en contra de la enmienda. Ayer, durante la sesión extraordinaria del Congreso del estado se 
aprobó por mayoría cambios al artículo Primero Transitorio del decreto por el que se reforma el Código de 
Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla, publicado en el Periódico Oficia de Estado el 3 de 

septiembre de 2012, en el que se clarificó que la reforma electoral no aplicará para el proceso electoral que inicia 

el próximo mes. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-luz-consuman-modificaci-n-a-la-
leyantiyunque.php 

 
CAMBIO  

 No quiero dirigir al PAN: Roberto Grajales 
Al manifestarse satisfecho por el acuerdo al que llegó el PAN, Roberto Grajales Espina, delegado de la SCT en 
Puebla, descartó tener algún interés por la dirigencia estatal del partido. No obstante, al cuestionarle si buscaría 

una diputación local, dijo que primero se enfocará a realizar la entrega recepción de la delegación y después 
decidirá su futuro político. En entrevista, el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes aseguró 
que ya sea con líderes partidistas buenos o malos, el PAN arrasará en la próxima elección, debido al alto número 
de afiliados y simpatizantes que tiene en el estado. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-elv-no-quiero-dirigir-al-pan-roberto-
grajales.php 

 
CAMBIO  

 Castigan a Espina y a Mejía por criticar el código electoral 
Los diputados Gerardo Mejía Ramírez y Juan Carlos Espina, del tricolor y Acción Nacional respectivamente, fueron 
“castigados” por los líderes de las fracciones del PRI, PVEM, MC y Panal por las críticas que ambos hicieron sobre 
la corrección de la #LeyAntiYunque. Los coordinadores firmaron un acuerdo para retirar el punto 3 de la sesión 
pública extraordinaria para la aprobación del decreto de la Comisión de Procuración y Justicia -presidida por 
Mejía- para reformar el Código de Defensa Social del estado, que tiene como objetivo tipificar el robo de 

mobiliario urbano y de equipo utilizado para dotar de servicios públicos. La iniciativa fue presentada por Espina. 
(Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-luz-castigan-a-espina-y-a-mej-a-

por-criticar-el-c-digo-electoral.php 

 
CAMBIO  

 Pide Denisse Ortiz dejar en el pasado conflicto del PAN 
La diputada del PAN, Denisse Ortiz Pérez, consideró que no era necesario que el presidente de partido, Juan 

Carlos Mondragón, recalcara que el “parche” a la reforma al Código Electoral le da la razón de que el Congreso al 
intentar postergar el inicio del proceso electoral, se entrometió en la vida interna de su partido. En entrevista con 
CAMBIO, la legisladora expuso que el dirigente del albiazul debe tomar en cuenta que también los diputados de su 
partido votaron a favor de la #LeyAntiYunque, a excepción de los plurinominales como Juan Carlos Espina y Ana 
María Jiménez, que deben seguir la línea que marca el CDE, pues fue quien los avaló en el cargo. (Osvaldo Macuil) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-osv-pide-denisse-ortiz-dejar-en-el-

pasado-conflicto-del-pan.php 

  
CAMBIO  

 “Congreso debe dar certeza a los aspirantes del 2013” 
Tras la enmienda el artículo primero transitorio de la ley electoral por parte del Congreso del estado, Eduardo 
Rivera Pérez hizo un llamado a los diputados locales a generar la certeza necesaria a los ciudadanos y candidatos 
de cara al proceso electoral del próximo año. El munícipe comentó que hasta ayer a medio día desconocía los 
alcances de la de la modificación a la #LeyAntiYunque aprobada el pasado 3 de septiembre en fase track en el 
pleno de la Legislatura, en la que se aplazaban a febrero de 2013 el inicio de las campañas electorales y no en 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-luz-consuman-modificaci-n-a-la-leyantiyunque.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-luz-consuman-modificaci-n-a-la-leyantiyunque.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-elv-no-quiero-dirigir-al-pan-roberto-grajales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-elv-no-quiero-dirigir-al-pan-roberto-grajales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-luz-castigan-a-espina-y-a-mej-a-por-criticar-el-c-digo-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-luz-castigan-a-espina-y-a-mej-a-por-criticar-el-c-digo-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-osv-pide-denisse-ortiz-dejar-en-el-pasado-conflicto-del-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/politica/pol-121012-osv-pide-denisse-ortiz-dejar-en-el-pasado-conflicto-del-pan.php
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octubre como se tenía estipulado por el Coipep. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-121012-ger-congreso-debe-dar-certeza-a-
los-aspirantes-del-2013.php 

 

 
 

MILENIO  

 Dispone SUMA de ocho unidades para traslado de heridos en Pinotepa 
El gobierno del estado de Puebla a través del Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA) de la Secretaría 

de Salud, cumplió con el traslado vía terrestre de 10 pacientes desde Pinotepa Nacional, en el estado de Oaxaca, 
a la capital poblana para ingresarlos al Hospital General de la Zona Norte, donde fueron valorados por personal 
médico. El estado de salud de las 10 personas, se reporta como estable. SUMA dispuso para este traslado de ocho 
ambulancias de terapia intensiva de urgencias avanzadas, una unidad de respuesta Inmediata y 26 médicos y 

paramédicos para que durante 25 horas consecutivas de viaje. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f2ee9b0  
 
MILENIO  

 Previene la CTM y SSP que el narco se asiente en empresas 
Para evitar el asentamiento de narcomenudistas al interior de las empresas y fuera de ellas, la Confederación de 
Trabajadores de México en Puebla (CTM), junto con el gobierno del estado, a través de la Secretaría de Seguridad 
Pública, puso en marcha el Seminario de Formación para Promotores de Prevención Social del Delito y las 
Adicciones en los sectores productivos de México. Durante las conferencias y participaciones de líderes de 

entidades como Veracruz, Oaxaca, Estado de México, Tlaxcala, Hidalgo, Puebla, entre otros estados más de la 

región centro del país, se prevé diseñar un paquete de compromisos de seguridad públicas. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f2d9076  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Asegura Cotoñeto que Zambrano lo reconoce como líder del PRD estatal 
El presidente del Comité Ejecutivo Estatal, Eric Cotoñeto Carmona, afirmó que su nombramiento quedó firme, tras 
la reunión que tuvieron las tribus de Puebla con el líder nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

Jesús Zambrano. Lo anterior, después de que líderes de las corrientes Alternativa Democrática Nacional (ADN) e 
Izquierda Democrática Nacional (IDN) informaron al inicio de la semana que la Comisión Política Nacional había 
dejado sin efectos el Consejo Estatal que se celebró en Puebla el sábado pasado para renovar el Comité Ejecutivo 

Estatal. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5305 
 

 

E-CONSULTA 

 Con una foto autografiada, reconoce Zavala a promotores del voto 

Hasta la ciudad de México viajaron alrededor de 60 priístas poblanos promotores del voto en la pasada elección 
federal, para recibir un reconocimiento a su trabajo y esfuerzo, mismo que consistió en una fotografía 
autografiada del diputado Javier López Zavala, ex coordinador estatal de promoción al voto de Peña Nieto. El 
grupo de diputados y ex diputados locales, alcaldes y ex alcaldes que realizaron tareas de promoción al voto en la 
entidad poblana, llegaron hasta el Palacio Legislativo de San Lázaro en donde, luego de esperar largo rato la 
presencia de su diputado federal, fueron llevados por el propio López Zavala hasta el llamado Salón Verde de la 
Cámara baja, en donde el legislador priísta les explicó que es allí donde la bancada del PRI lleva a cabo sus 

reuniones plenarias antes de cada sesión. (Alfredo Plascencia Sánchez) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5302 
 
 

E-CONSULTA 

 Hijos de García Ramírez recuperan inmuebles incautados: Manzanilla 
Los hijos de Javier García Ramírez: David y Gisela García García recuperaron la posesión de su residencia en 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-121012-ger-congreso-debe-dar-certeza-a-los-aspirantes-del-2013.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/octubre/ciudad/ciu-121012-ger-congreso-debe-dar-certeza-a-los-aspirantes-del-2013.php
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f2ee9b0
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/73bd63ee9da9b26968bc06ef8f2d9076
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5305
http://www.e-consulta.com/2012/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=5302
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Jardines de Zavaleta y las oficinas en Las Torres JV, admitió el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto. En entrevista, el funcionario estatal explicó que pese a la resolución del Segundo Tribunal 
Colegiado en Materia Penal del Sexto Circuito, el gobierno estatal mantiene la custodia de los inmuebles. Según 

Manzanilla Prieto, los hijos del secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en el sexenio anterior, 
encabezado por el entonces gobernador Mario Marín Torres pueden usar los inmuebles, pero no tienen 
autorización de venderlos. (Gerardo Rojas)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/hijos-de-garcia-ramirez-
recuperan-inmuebles-incautados-manzanilla 
 

 

E-CONSULTA 

 Critican a Trauwitz por plantar a empresarios del sector transporte 
El secretario de Turismo Ángel Trauwitz Echeguren dejó plantados a los organizadores del X Encuentro de 
Transporte y Logística, el cual tenía que ser inaugurado por el funcionario en representación del gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas. Si bien estaba programado que el mandatario encabezara el acto, la noche del 
miércoles se notificó a los organizadores que Trauwitz Echeguren estaría a cargo del protocolo, explicó Osiel 
Pérez, director de la revista T21. El programa marcaba el inicio de las actividades a las 9:30 horas, pero el 

servidor público llegó con 15 minutos de retraso al Hotel Presidente Intercontinental; pero, no sólo eso, dejó el 
inmueble cinco minutos después. (Shanik David)  
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/critican-a-trauwitz-por-plantar-
a-empresarios-del-sector-transporte 
 

 

E-CONSULTA 

 Avala Congreso parche electoral sin resolver inconstitucionalidad 

Con 32 votos a favor y cuatro en contra de igual número de panistas, el Congreso de Puebla aprobó modificar el 
artículo Primero Transitorio del Decreto que reforma diversas disposiciones del Código Electoral publicado en el 
Periódico Oficial del Estado, para que los cambios en materia electoral no tengan efecto en el proceso local 2012-
2013. Los cuatro votos en contra fueron de los tres diputados plurinominales de Acción Nacional, Juan Carlos 
Espina Von Roehrich, Ana María Jiménez Ortiz y Rafael Von Raesfeld. El presidente de la comisión de 
Gobernación, Juan Carlos Espina argumentó que la inconstitucionalidad de la reforma se mantiene, pese a la 
modificación aprobada este día por la mayoría de los diputados. (Claudia Lemuz)  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-congreso-parche-electoral-
sin-resolver-inconstitucionalidad 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Regresan a Puebla los accidentados en Pinotepa Nacional 
Justo a las 12 horas con 37 minutos de este jueves arribó a la Ciudad de Puebla el convoy de ocho ambulancias 
que trasladó desde Pinotepa Nacional, Oaxaca a diez personas que resultaron lesionadas tras la volcadura de un 
autobús donde viajaban 42 peregrinos poblanos que se dirigían al puerto de Acapulco luego de visitar a la virgen 
de Juquila. Las unidades todas pertenecientes al Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA) del Gobierno 

Estatal, ingresaron al Municipio por la Vía Atlixcayotl, posteriormente tomaron el Circuito Juan Pablo Segundo, 
doblaron en la 11 sur y finalmente tomaron Héroe de Nacozari para enfilarse al Hospital General del Norte donde 
fueron recibidos 9 adultos y un bebé de apenas tres meses de nacido. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle realizará gira por Alemania el 13 de noviembre 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle llevará cabo el próximo 13 de noviembre una gira de trabajo por 
Alemania, para reunirse con directivos del consorcio Audi. Así lo dio a conocer tras sostener una reunión de 
trabajo con ejecutivos de la empresa de autos de lujo con quienes ha comenzado a planearse la construcción de 
la planta en San José Chiapa, misma que arrancará el próximo 1 de noviembre, aunque se prevé que el acto 
oficial de colocación de la primera piedra se realice el próximo año por parte del Presidente del consorcio 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/hijos-de-garcia-ramirez-recuperan-inmuebles-incautados-manzanilla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/hijos-de-garcia-ramirez-recuperan-inmuebles-incautados-manzanilla
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/critican-a-trauwitz-por-plantar-a-empresarios-del-sector-transporte
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/critican-a-trauwitz-por-plantar-a-empresarios-del-sector-transporte
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-congreso-parche-electoral-sin-resolver-inconstitucionalidad
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/avala-congreso-parche-electoral-sin-resolver-inconstitucionalidad
http://periodicodigital.com.mx/
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Volkswagen, Martin Winterkorn y el Presidente electo, Enrique Peña Nieto. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputado del PAN aprueba operativos para retirar a mototaxis 
El presidente de la Comisión de Transporte en el Congreso, Jorge Garcilazo Alcántara, avaló el inicio de los 
operativos para retirar de las calles los mototaxis. Desestimó los señalamientos de un uso excesivo de la fuerza 

en estas acciones y afirmó que se necesita “mano dura” para hacer cumplir la ley.  Luego del operativo realizado 
en San Lorenzo Almecatla, en el que se decomisaron algunas unidades, el diputado local panista dijo que desde la 

reforma a la Ley de Transporte quedó establecida la ilegalidad de la prestación de este servicio, por lo que dueños 
de mototaxis fueron informados del retiro de sus unidades si continuaban operando. Estimó que alrededor de mil 
unidades de mototaxis continúan trabajando de forma irregular. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 UNT prepara acciones de protesta contra la reforma laboral 
Integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) anunciaron acciones en contra de la aprobación de la 
reforma laboral que se discute en el Senado de la República. El secretario general del Sindicato de Telefonistas, 
Marco Antonio Mazatle Rojas, aseguró que, de ser necesario, "tomarán" las instalaciones de partidos políticos o de 

la delegación de la  Secretaría del Trabajo y Previsión Social. Informaron que a partir de la próxima semana, 
iniciarán acciones como colocación de mantas, volanteo e incluso se sumarán al paro nacional programado por la 
dirigencia  nacional de la UNT para los primeros días de diciembre. (Julio César Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Familiares de García Ramírez podrán usar bienes incautados 
Los familiares del ex secretario de Gestión Urbana y Obras Públicas, Javier García Ramírez, podrán hacer uso de 
los bienes que le fueron incautados a principios de año por el delito de enriquecimiento ilícito, informó el 

secretario general de Gobierno Fernando Manzanilla. No obstante, acotó el funcionario, el Gobierno estatal 
mantiene la custodia de los inmuebles. Lo anterior, luego de que el Segundo Tribunal Colegiado en materia penal 
del sexto circuito otorgó de manera definitiva la posesión de las oficinas de la Torre JV a su hija Gisela García. 
"Esto significa que los familiares podrán entrar y salir de las propiedades, quedarse y darle el uso que quieran 
pero no podrán enajenarlos", apuntó. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Congreso aprueba que proceso electoral inicie en noviembre 

Después de acalorada discusión, legisladores locales aprobaron con 32 votos a favor y cuatro en contra que el 
Proceso Electoral en Puebla comience el próximo Noviembre, mientras que las modificaciones previas a la Ley 
Electoral apliquen hasta 2016. Los votos en contra fueron de los diputados Juan Carlos Espina, Ana María 
Jiménez, Rafael Von Raesfeld y Josefina Buxadé. Cabe señalar que con esto se anula el aplazamiento del proceso 
electoral como lo habían aprobado los diputados locales el pasado 3 de septiembre. Durante cerca de 38 minutos 
los legisladores locales sostuvieron un debate que llegó hasta las alusiones personales por las diferencia de 

opiniones en torno a eliminar la propuesta del panista. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

 

 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 FMP encabeza firma de Convenio de Colaboración en materia de Protección Civil con 
Universidades 

Con la finalidad de impulsar acciones que permitan formular y desarrollar programas de educación en el campo de 

http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://periodicodigital.com.mx/
http://www.contraparteinformativa.com/
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la investigación, prevención, así como mitigación de desastres naturales y de aquellos originados como 
consecuencia de la acción humana, esta mañana, la Secretaría General de Gobierno, a través de la Dirección 
General de Protección Civil Estatal, llevó a cabo la firma del Convenio de Colaboración con 11 Universidades de 

Puebla. Durante el evento, el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, 
destacó la importancia de este tipo de convenios ya que se guían de acuerdo a la protección de la sociedad y 
eficiencia institucional e innovación. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--FMP-encabeza-firma-de-
Convenio-de-Colaboracion-en-materia-de-Proteccion-Civil-con-Universidades&id=46189 
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Avanza Modernización del Sistema Carretero Federal Puebla-Atlixco 
Inversión de 47 millones de pesos en la primera etapa Destaca SCT gestión de RMV para recuperar recursos *El 
Metrobús contribuirá a solucionar problemas de transporte Avanza modernización del sistema carretero federal 

Puebla-Atlixco, convalidó el Gobernador Rafael Moreno Valle al iniciar aquí el arranque de la obra y subrayó que 
los trabajos de infraestructura a lo largo y ancho de la entidad van a pasos acelerados para cambiar la fisonomía 
del estado. Es un proyecto integral que colocará a Puebla a la altura de las grandes ciudades del país que cuentan 
con sistemas masivos de transporte al incorporar tecnología de punta, dijo el Titular del Ejecutivo. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avanza-Modernizacion-del-
Sistema-Carretero-Federal-Puebla-Atlixco&id=46187 
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Molesta a diputados criticas de Juan Carlos Espina: Escorza 
El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Edgar Salomón Escorza, reconoció que se ha 
generado una molestia entre los integrantes del Legislativo por el actuar del diputado del PAN, Juan Carlos 
Espina, quien ha criticado la labor de las comisiones que en tan solo un par de horas han llegado a aprobar 
polémicas iniciativas. El legislador admitió que se han acercado algunos legisladores compañeros porque la 

molestia principal es por el hecho de que ha cuestionado los métodos seleccionados para avalar y presentar 
iniciativas. (Marco Fierro) 
http://www.contraparteinformativa.com/ 
 

 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla platica con Tlaxcala para concluir carretera 
Autoridades del gobierno estatal mantienen reuniones con el gobernador de Tlaxcala, Mariano González Zarur, para 
liberar los derechos de vía correspondientes a la entrada de aquel estado en la carretera federal 119, y así concluir 
la ampliación de dicha vía a 8 carriles. El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, aseguró que el tramo 
correspondiente a Puebla ya está totalmente terminado y solo hace falta que el gobierno del estado de Tlaxcala 
logre liberar los derechos de vía faltantes. “Yo tengo la confianza en que Tlaxcala lo resuelva para poder realizar 

esa obra, es una cuestión netamente de Tlaxcala”, dijo. (Tonatiuh Muñoz) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-platica-con-tlaxcala-para-concluir-carretera   
 

IMAGEN POBLANA 

 En noviembre viajará RMV a Alemania para reunión con Audi 
El próximo 13 de noviembre, el gobernador Rafael Moreno Valle viajará a Alemania para reunirse con el consejo 

ejecutivo de la empresa Audi, a fin de establecer la estrategia a seguir en los próximos meses en los que se 
desarrolle la construcción de la planta en Puebla de esa empresa automotriz. Asimismo, Moreno Valle anunció que 
el próximo año el presidente del Consejo de Audi vendrá a Puebla para dar seguimiento al desarrollo del proyecto. 

(Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/en-noviembre-viajara-rmv-alemania-para-reunion-con-audi 
 

IMAGEN POBLANA 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--FMP-encabeza-firma-de-Convenio-de-Colaboracion-en-materia-de-Proteccion-Civil-con-Universidades&id=46189
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--FMP-encabeza-firma-de-Convenio-de-Colaboracion-en-materia-de-Proteccion-Civil-con-Universidades&id=46189
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avanza-Modernizacion-del-Sistema-Carretero-Federal-Puebla-Atlixco&id=46187
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Avanza-Modernizacion-del-Sistema-Carretero-Federal-Puebla-Atlixco&id=46187
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-platica-con-tlaxcala-para-concluir-carretera
http://www.imagenpoblana.com/2012/en-noviembre-viajara-rmv-alemania-para-reunion-con-audi
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 Inician obras de modernización en carretera Puebla-Atlixco 
El gobernador Rafael Moreno Valle arrancó los trabajos de modernización de la carretera federal Puebla-Atlixco, 
en su tramo Periférico Ecológico- Atlixco. Acompañado por el presidente municipal de San Andrés Cholula, Miguel 

Ángel Huepa, Moreno Valle dio el banderazo de inicio de la repavimentación de un tramo de 21 kilómetros en su 
primera etapa. El proyecto comprende una ampliación de 40 metros de ancho y la implementación de concreto 
asfáltico con una altura de 29 centímetros.  En su tramo inicial, la obra modificará desde el kilómetro 6, a la 

altura de Tlaxcalancingo, hasta el kilómetro 27 más 300, a la altura de San Gregroio Atzompa. (Tonatiuh Muñoz 

Aguilar) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/inician-obras-de-modernizacion-en-carretera-puebla-atlixco 

  
IMAGEN POBLANA  

 Castigan diputados a Espina desechando su propuesta 
Los legisladores del Congreso del estado castigaron a Juan Carlos Espina Von Roerich por su constante oposición a 
la reforma electoral, al sacar uno de sus puntos de acuerdo del orden del día relativo a las sanciones contra los 
ladrones de alcantarillas y mobiliario público en avenidas. La propuesta pretendía sancionar con hasta ocho años de 

prisión a quienes roben las tapas de las alcantarillas y cualquier otro tipo de insumo público. En las principales 
vialidades de la ciudad, las atarjeas son transformadas en peligrosos hoyos sobre el pavimento a causa del retiro de 
sus tapas por parte de personas que después comercializan estos bienes públicos. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  
 

IMAGEN POBLANA  

 Se reúne Moreno Valle con empresarios de Audi 

Este jueves, el gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con los directivos de Audi para revisar los avances de la 
fase de preparación para la instalación de la planta de autos en Puebla y el centro de capacitación de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla.  Los encuentros concluirán la próxima semana. En los mismos será revisada la 
primera inversión que el gobierno estatal hará en el proyecto con los 400 millones de pesos destinados al centro de 
capacitación de San José Chiapa. En su cuenta de Twitter, el mandatario estatal confirmó el avance de los 
acuerdos: “Muy buen día. Estoy en reunión de trabajo con ejecutivos de #Audi, coordinando esfuerzos para la 

construcción de su nueva planta en San José Chiapa”. (Imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/  

  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Comisión Política Nacional del PRD ratifica a Eric Cotoñeto como dirigente estatal en Puebla 
La Comisión Política Nacional del PRD, encabezada por Jesús Zambrano Grijalva, ratificó la designación de Eric 
Cotoñeto como nuevo presidente del Comité Ejecutivo Estatal en Puebla. Durante la mesa de trabajo convocada 
por el máximo órgano de gobierno del partido, entre los representantes de las corrientes Izquierda Democrática 
Nacional (IDN) y Alternativa Democrática Nacional (ADN), Jorge Méndez Spínola y Vladimir Luna Porquillo, 

respectivamente, así como de Nueva Izquierda (NI), Eric Cotoñeto, se informó que el resultado obtenido en la 
elección del IV Consejo Estatal perredista, celebrado el pasado 06 de octubre, es legal e irreversible. (Redacción) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31535:comisi%C3%B3n-
pol%C3%ADtica-del-prd-ratifica-a-eric-coto%C3%B1eto-como-dirigente-estatal-en-puebla&Itemid=127 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 Proceso electoral inicia en noviembre; enmienda a reforma electoral 
Con cuatro votos en contra, y 32 a favor, el pleno del Congreso Local, aprobó en sesión extraordinaria, la 

modificación al artículo Primero Transitorio del Decreto que modifica diversas disposiciones del Código Electoral, 
reformado por los mismos legisladores el pasado 3 de septiembre. Con lo que el proceso electoral del 2013 
iniciará en noviembre de este año. Aunque los legisladores locales iniciaron más de media hora después la sesión 
extraordinaria que fue citada a las 8:00 horas, aprobaron por mayoría esta nueva reforma que a decir del 
diputado y presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina, es ilegal e inconstitucional.  (Ricardo 
Carmona) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/inician-obras-de-modernizacion-en-carretera-puebla-atlixco
http://www.imagenpoblana.com/
http://www.imagenpoblana.com/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31535:comisi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-del-prd-ratifica-a-eric-coto%C3%B1eto-como-dirigente-estatal-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31535:comisi%C3%B3n-pol%C3%ADtica-del-prd-ratifica-a-eric-coto%C3%B1eto-como-dirigente-estatal-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31523:proceso-electoral-inicia-en-
noviembre-enmienda-a-reforma-electoral&Itemid=127 

 

 

 
RETO DIARIO 

 Hijos de García Ramírez podrán usar residencia y oficinas: Manzanilla 
Inmuebles embargados al ex secretario de Obra Pública del gobierno marinista, Javier García Ramírez, siguen 

bajo custodia del gobierno del estado, aseveró el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, 
ante los resolutivos judiciales que favorecen a los hermanos Gisela y Javier García, mediante los cuales, se les 
concedió la ocupación de un despacho y una casa. El coordinador del gabinete estatal, dejó en claro que los 
juicios siguen su curso y lo único que podrán hacer los hijos de García Ramírez es usar los bienes, es decir, 
tendrán la posesión de las propiedades, sin embargo, la custodia sigue estando a cargo del estado. Eso implica 

que los podrán utilizar, pero no enajenarlos o traspasarlos hasta en tanto haya una sentencia final del juicio en 
cuestión. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hijos-de-Garcia-Ramirez-
podran-usar-residencia-y-oficinas:-Manzanilla&id=36409 
 
 

RETO DIARIO 

 Lesionados por accidente en Pinotepa ya están en Puebla 

Cerca de las 13:00 horas fueron trasladadas a la ciudad de Puebla las ocho personas lesionadas por el accidente 

registrado en Pinotepa Nacional, Oaxaca. Los poblanos que viajaban en el autobús accidentado son atendidos en 
el Hospital General del Norte, mientras que el cuerpo de hoy occiso arribará en las próximas horas gracias al 
personal de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). A través de las redes sociales, Jorge Aguilar Chedraui, 
secretario de Salud, informó que el traslado corrió a cargo de los paramédicos de SUMA, en el que participaron 26 
médicos y paramédicos. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lesionados-por-accidente-
en-Pinotepa-ya-estan-en-Puebla-&id=36407 

 
 
RETO DIARIO 

 Comisión Política del PRD confirma a Eric Cotoñeto como líder estatal del PRD 
La Comisión Política Nacional del PRD, confirmó la designación de Eric Cotoñeto Carmona, como nuevo presidente 

del Comité Directivo Estatal (CDE) del partido en el estado de Puebla. En entrevista, el nuevo líder del sol azteca, 
declaró que pese a los ataques de las corrientes de Izquierda Democrática Nacional y Alternativa Democrática 
Nacional, se mantendrá el diálogo con ellos para sumarlos a los trabajos del PRD. Cotoñeto Carmona, dijo que la 
intención de ADN era pelear la Secretaría General del instituto político; sin embargo, ésta caerá en el perredista, 

Julián Rendón Tapia, quien hace unos días declinó a sus aspiraciones para buscar la presidencia del partido. 
(Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comision-Politica-del-PRD-
confirma-a-Eric-Cotoneto-como-lider-estatal-del-PRD&id=36405 
 
RETO DIARIO 

 Eduardo Rivera inaugura desayunadores en escuelas poblanas  
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, entregó cuatro desayunadores en el mismo número de 
instituciones educativas ubicadas en diferentes puntos de la ciudad, con una inversión de 953,417 pesos. Durante 

la primera entrega, realizada en la Escuela Primaria Federal Matutina “Emiliano Zapata”, del Barrio de San Nicolás 
Coatepec, situada en la junta auxiliar San Andrés Azumiatla, el alcalde, exhortó a los alumnos a cuidar las 
instalaciones que la mañana de este jueves fueron inauguradas, después de ser rehabilitadas por el 
ayuntamiento, en coordinación con la Universidad del Valle de México. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-inaugura-
desayunadores-en-escuelas-poblanas-&id=36389 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31523:proceso-electoral-inicia-en-noviembre-enmienda-a-reforma-electoral&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31523:proceso-electoral-inicia-en-noviembre-enmienda-a-reforma-electoral&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hijos-de-Garcia-Ramirez-podran-usar-residencia-y-oficinas:-Manzanilla&id=36409
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hijos-de-Garcia-Ramirez-podran-usar-residencia-y-oficinas:-Manzanilla&id=36409
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lesionados-por-accidente-en-Pinotepa-ya-estan-en-Puebla-&id=36407
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Lesionados-por-accidente-en-Pinotepa-ya-estan-en-Puebla-&id=36407
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comision-Politica-del-PRD-confirma-a-Eric-Cotoneto-como-lider-estatal-del-PRD&id=36405
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comision-Politica-del-PRD-confirma-a-Eric-Cotoneto-como-lider-estatal-del-PRD&id=36405
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-inaugura-desayunadores-en-escuelas-poblanas-&id=36389
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Eduardo-Rivera-inaugura-desayunadores-en-escuelas-poblanas-&id=36389
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RETO DIARIO 

 Consuman parche a la reforma electoral 
Por mayoría, los diputados aprobaron un parche a la reciente reforma electoral, certificada el pasado 3 de 
septiembre, para dejar sin efectos estas modificaciones y que entren en vigor hasta el proceso electoral de 2018. 
Con 32 votos a favor y 4 en contra se avaló reformar el artículo primero transitorio del decreto que reforma 

diversas disposiciones del Código de Instituciones y Procesos Electorales y dejar sin efecto el inicio del proceso 
electoral en el mes de febrero y permanezca en la fecha de inicio en el mes de noviembre. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consuman-parche-a-la-
reforma-electoral&id=36388 

 
RETO DIARIO 

 Espina exige respeto a la libertad de expresión de legisladores 
El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso, Juan Carlos Espina von Roehrich, consideró 
lamentable que las declaraciones de un diputado provoquen la molestia de sus compañeros y se retire de la orden 
del día de una sesión extraordinaria un dictamen ya aprobado. “Es un principio de toda democracia la libertad de 

expresión y más en un Congreso, si alguien no está de acuerdo en lo que yo dije, que me reclame en tribuna; si 
alguien está molesto por lo que declaré y a raíz de eso se trastoca una orden del día ya aprobada, pues, ya ni 
cómo ayudarle”, enfatizó. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espina-exige-respeto-a-la-
libertad-de-expresion-de-legisladores&id=36386 
 

RETO DIARIO 

 Acepta Mondragón que buscaría un cargo de elección popular en 2013 
El líder del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, reconoció que dejar la 

presidencia del albiazul en las próximas semanas lo habilita para pelar por un cargo de elección popular en las 
elecciones de 2013. Sin embargo, no precisó si estaría buscando alguna de las 217 presidencias municipales o 
cualquiera de las diputaciones que se renovarán, ya sea por mayoría o representación proporcional. Cabe precisar 
que ha trascendido que como parte de los acuerdos de la comisión especial del PAN, el aún dirigente estatal del 
blanquiazul podría arribar a una diputación por la vía plurinominal. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acepta-Mondragon-que-
buscaria-un-cargo-de-eleccion-popular-en-2013&id=36382 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Pide CTM a EPN frenar la reforma laboral 

Ante la falta de consensos entre académicos, empresarios, gobierno, trabajadores y el Congreso, el senador del PRI 
y dirigente de la CTM en el Estado de México, Armando Neyra Chávez, pidió detener la discusión de la minuta de 
reforma laboral, y anunció que el líder de esta organización, Joaquín Gamboa Pascoe, está dispuesto a hablar con el 
presidente electo Enrique Peña Nieto para explicarle que “este no es el momento político” para cambiar la Ley 
Federal del Trabajo. Neyra Chávez, integrante de la Comisión de Trabajo y Previsión Social del Senado, dijo que 
luego de la serie de reuniones que los senadores sostuvieron con actores del sector empresarial. (Ariadna García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40520.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Peña y Merkel, por libre comercio 
El presidente electo, Enrique Peña Nieto, se pronunció a favor de fortalecer el libre mercado y la consolidación de 
“una arquitectura financiera” que garantice la estabilidad económica y la presencia de México en el exterior. Tras 
sostener encuentros por separado con la canciller alemana, Angela Merkel, y con Klaus Wowereit, alcalde de esta 
capital, dijo que fomentar el libre comercio permitirá elevar la competitividad, la generación de empleos y la 

presencia de México en el mundo.  (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40521.html      

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consuman-parche-a-la-reforma-electoral&id=36388
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consuman-parche-a-la-reforma-electoral&id=36388
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espina-exige-respeto-a-la-libertad-de-expresion-de-legisladores&id=36386
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Espina-exige-respeto-a-la-libertad-de-expresion-de-legisladores&id=36386
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acepta-Mondragon-que-buscaria-un-cargo-de-eleccion-popular-en-2013&id=36382
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Acepta-Mondragon-que-buscaria-un-cargo-de-eleccion-popular-en-2013&id=36382
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40520.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40521.html
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EL UNIVERSAL  

 El objetivo ahora son los Treviño: EU 

Los hermanos Miguel Ángel y Alejandro Omar Treviño Morales líderes del cártel de Los Zetas son objetivos del 
gobierno de Estados Unidos, ya que además de tener procesos penales en tribunales estadounidenses por 
narcotráfico, son presuntos autores intelectuales de la muerte del agente de aduanas Jaime Zapata y de ataques en 
contra de otros agentes dentro de ese país, informó un vocero de la Agencia Antidrogas (DEA, por sus siglas en 
inglés). A diferencia de los líderes de otros cárteles mexicanos, los Treviño Morales han retado a las autoridades de 
Estados Unidos al cruzar físicamente la frontera, realizar asesinatos de aquel lado. (Doris Gómora) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40522.html  
 

 

COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Los corderitos legislativos 
Vaya drama el que hicieron ayer los diputados locales en la sesión extraordinaria, cuando decidieron dejar 
fuera del orden del día una iniciativa del diputado Juan Carlos Espina, quien en una entrevista insinuó que sus 

compañeros diputados actuaban como viles corderitos. 

Bien dicen que la verdad no peca pero incomoda, y eso fue lo que les sucedió a los obedientes legisladores 
poblanos, quienes sólo acuden a las sesiones del Congreso a levantar el dedo para respaldar los intereses del 
Señor de Los Cerros. En concreto, en una entrevista concedida a Iván Mercado ayer por la mañana, Juan Carlos 
Espina utilizó el calificativo de borregos en contra de sus compañeros por el ridículo que la mayoría de ellos han 
hecho al favorecer la reforma electoral, pese a la evidente inconstitucionalidad de la misma. 
Palabras más, palabras menos, el conductor de Oro Noticias preguntó: “Entonces, ¿los diputados votan como 
mansos corderitos?” 

A lo que el legislador contestó: “no quisiera llamarlo así, pero llegan a obedecer órdenes”. 
Y eso fue suficiente para provocar la ira de la mayoría de los diputados, quienes decidieron ponerse el saco de 
borrego. De esta forma, los legisladores demostraron que tienen la piel más delgada que una nuez de Castilla, 
y se unieron para echar abajo el punto de acuerdo en el que Espina proponía endurecer las penas a los 
ladrones de alcantarillas de la vía pública. 
Dicha entrevista fue escuchada por el inefable diputado neoaliancista Héctor Alonso, quien convirtió la sesión 

en una especie de matinée —de las de antes—, y al estilo de Marga López hizo tremendo drama por la 
supuesta ofensa de Espina. 
Así las cosas, los diputados se unieron para utilizar el Congreso como una arena de revanchas en donde más 
allá de la inconstitucionalidad de las leyes que aprueban, lo importante es castigar a quien se atrevió a decirles 
sus verdades. A partir de hoy, si usted sufre algún accidente por la falta de alguna alcantarilla sin tapadera no 
dude en mentarles la madre a nuestros delicados diputados, aunque le recomiendo evitar decirles borregos 
porque eso sí los calienta. 

Y el SNTE, ¿vendido? 
Los que no paran de celebrar son los dirigentes de las secciones 51 y 23 del SNTE, Jorge Luis Barrera de la 
Rosa y Emilio Salgado Néstor, quienes parecen haber olvidado su obligación de velar por los intereses de sus 
agremiados. 
Por increíble que parezca, los nuevos líderes magisteriales no han movido un dedo para tramitar el bono 
sexenal, que es un logro que data de cuando menos cinco sexenios y el cual hace seis años estuvo a punto de 

perderse por la falta de atingencia de los lidercillos en turno. 

Habrá que ver si los nuevos dirigentes del SNTE se ponen las pilas, o si ya negociaron con el gobierno 
morenovallista sacrificando a sus compañeros maestros. 
No quiero ser pesimista, pero todo apunta a que se vendieron. 
Y si no, al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1679 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/40522.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1679
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1679
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1679
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El que tenga oídos para oír, que oiga… 
No cabe duda que el actual grupo en el poder se las sabe de todas, todas. 

Son expertos en el arte del engaño, en construir “cortinas de humo” de perfecta manufactura, de fingir hasta 
llegar hasta el extremo para generar confianzas y ganarse hasta la de los enemigos. En los cuentos del Conde 
Lucanor, los cuales se le atribuyen al infante don Juan Manuel, en su cuento XIX relata lo que le sucedió a los 
cuervos con los búhos. 
Resumiré el cuento. Los búhos y los cuervos estuvieron en guerra durante años, en general la suerte de los 
cuervos en la guerra había sido adversa, ya que los búhos los atacaban de noche, cuando su excelente vista 

nocturna permitía ver perfectamente a sus enemigos, mientras los cuervos dormían y eran presa fácil. Por las 

mañanas los búhos dormían en un escondite secreto, el cual los cuervos no habían ubicado. Un día los cuervos 
idearon un plan, decidieron fingir que se peleaban con uno de los suyos y que lo golpeaban, le quitaban todas 
las plumas y lo expulsaban de sus filas. 
El malherido cuervo voló hacia donde estaban los búhos, quienes en un principio lo miraron con desconfianza 
pero poco a poco se comenzaron acercar al lastimado cuervo, quien les platicó que se había peleado con sus 
hermanos por no ser partidario de la guerra y querer poner la paz entre ambos bandos. Les dijo que después 

de haber sido maltratado por sus hermanos, él estaba dispuesto a traicionar a su familia y ayudar a los búhos a 
acabar con los cuervos. Poco a poco el cuervo se ganó la confianza de los búhos quienes creyendo en su nuevo 
aliado lo trasladaron a su escondite secreto en medio del bosque, ahí lo curaron y alimentaron, con la 
esperanza de que en cuanto se repusiera les ayudaría acabar para siempre con sus enemigos. 
Ya repuesto, el cuervo les dijo a los búhos que iba a inspeccionar el terreno y que regresaría para llevarlos y 
acabar con sus hermanos. Acto seguido, el cuervo se fue y llegó con los suyos, los cuales estaban preparados 
para ubicar la guarida secreta de los búhos. Las confiadas lechuzas fueron masacradas y perdieron la guerra 

con los cuervos. 
“Vos, señor Conde Lucanor, pues sabéis que este hombre que quiere aliarse con vos debe vasallaje a vuestro 
enemigo, por lo cual él y toda su familia son vuestros enemigos también, os aconsejo que lo apartéis de 
vuestra compañía porque es seguro que pretende engañaros y busca vuestro mal. Pero si él os quiere servir 
desde fuera de vuestras tierras, de modo que nunca conozca vuestros planes ni pueda perjudicaros y 
verdaderamente hiciera tanto daño a aquel enemigo vuestro que nunca pudiera hacer las paces con él, 

entonces podréis confiar en ese pariente despechado, haciéndolo siempre con cautela para que no os pueda 
resultar peligroso.” 
El que lo entendió lo entendió. 
Un mail 
 “¿Qué está pasando en nuestro estado de Puebla? 
”Hace unos días dan por desaparecido a Gerardo Reyes González. Por otro lado el día 8 de octubre del año 
2012 encontraron los cadáveres en su casa, asesinados, de Daniel Cruz Cabrera y su esposa, la señora Estela 

Márquez Sosa y reportan como desaparecida una menor de edad. 
Zacatlán se ha convertido en tierra de nadie, se adueñó de la región la delincuencia organizada. Y es que tiene 
3 meses que falleció el comandante de la judicial asignado a Zacatlán, debido a causas desconocidas. 
”Su nombre en vida fue José Francisco Flores Lezama, desde entonces no tenemos comandante en Zacatlán. 
Entró en funciones el segundo comandante, de nombre Carlos Tello, más interesado en continuar sus estudios 
de abogado en la Unides; en pocas palabras descuidó la plaza, o al menos eso creemos. 
”El incremento de delitos, robos, secuestros ha sido considerable. 

”La policía judicial, la policía municipal aparentemente hacen cosas, pero para su bolsillo, no hay autoridad, 
realmente no existe, no realiza actividad alguna, la ciudadanía esta rabiosa. 
”En días pasados secuestraron al profesor Adán Lecona, más tarde lo encontraron asesinado y mutilado de sus 
manos. La ciudadanía quiere actuar por su cuenta. 
”Antes de que esto ocurra, solicitamos respetuosamente se asigne un comandante interesado en resolver la 
problemática, mayor comunicación con la ciudadanía y que los policías que contraten sean honrados. 

Atentamente, ciudadanos de Zacatlán.” 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1678 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Se defienden judiciales homicidas 
En la Tercera Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) cayó la apelación a la sentencia contra los 
exelementos de la otrora Policía Judicial del Estado (PJE) José Días Salinas, Edgar Rolando Contreras Chang y 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1678
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1678
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1678
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José Carlos López Quiterio a 36 —los dos primeros— y 41 años de prisión —el último— dictados por el juez 
Primero de lo Penal por los delitos de homicidio calificado y abuso de autoridad de quien en vida se llamó 
Ricardo Ramírez Rodríguez y por secuestro, en agravio del empresario Antonio Ramírez Rodríguez. 

Los tres sentenciados se inconformaron con la pena privativa de la libertad en su contra y a través de sus 
abogados, María Eva Josefina Lozada Carmona y Pedro Eduardo Padilla Plascencia, solicitaron otra revisión. El 
caso quedó en la toca 642/2012 de la Tercera Sala de lo Penal, donde los magistrados son Manuel N. Ríos 
Torres, Margarita Gayoso Ponce y Fernando Humberto Rosales Bretón. 
Como consecuencia, el jueves 11 de octubre a las 14:00 horas se celebró la audiencia de vista en segunda 
instancia, donde los sentenciados presentaron pruebas que podrían ser para que la pena que les fue impuesta 

disminuya, aunque también puede ocurrir que aumente. Según los tres internos del Centro de Reinserción 

Social (Cereso) de San Miguel, desde el mes de marzo de 2008 la sentencia de culpables no debió de haber 
sido dictada en su contra; de hecho, se dijo que los mismos exagentes quieren demostrar que no son ellos a 
los que la ley debería castigar. 
Los detalles de la audiencia por el momento no fueron revelados, pero con éstos inicia un compás de 
espera que podría durar de tres a cuatro meses, si no es que más, para que los magistrados analicen la 
inconformidad y resuelvan si fue acertada la determinación del juez Penal al caso radicado en el proceso 

047/2008 o si es necesaria una modificación que podría beneficiar o afectar a los detenidos. 
Reto a la justicia 
Le comentó que en Puebla y en todo el país actualmente se sanciona con más rigor a servidores públicos que 
llegan a cometer delitos bajo el amparo de sus cargos, sobre todo los que se encargan de resguardar la 
seguridad de los ciudadanos o perseguir delitos. 
El hecho de que una sanción privativa de la libertad sea más estricta contra quienes trabajando en el servicio 
público cometen un delito es porque se trata de gente que ha recibido capacitación, que ha sido dotada de 

armas, vehículos y todo lo necesario para proteger a la sociedad y que se han valido de todo esto para 
perpetrar delitos en muchos casos graves como el secuestro y el homicidio. 
En entregas pasadas le comente que la sentencia impuesta por el juez Primero de lo Penal en contra de los tres 
exagentes de la desaparecida PJE era demasiado benévola, considerando las penas de cárcel que existen en el 
estado de Puebla para quienes cometen delitos graves como el secuestro y el homicidio. La pena máxima para 
el delito de homicidio es de 50 años de prisión y es doble para quienes son servidores públicos, lo mismo pasa 

en el secuestro considerando que en nuestro estado la pena aumenta a 70 años cuando la víctima es menor de 
edad, adulto o presenta alguna enfermedad, y en el caso del empresario Antonio Ramírez Rodríguez éste se 
encontraba bajo tratamiento médico especial cuando fue secuestrado el 31 de enero de 2008. 
José Días Salinas, Edgar Rolando Contreras Chang y José Carlos López Quiterio se arriesgan a que la sentencia 
que les fue impuesta aumente, sobre todo porque eran servidores públicos adscritos a uno de los grupos 
especiales de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) cuando se les ocurrió secuestrar a dos hermanos 
empresarios: a uno lo asesinaron y el segundo se salvó por suerte. Éstos mismos fueron protegidos por una 

procuradora de justicia y después por su sucesor; están presos debido a que el sobreviviente de los abusos y 
los excesos no ha quitado “el dedo del renglón” —que se haga justicia—, quien durante la administración 
pasada navegó contra corriente y ahora espera que se enderecen los entuertos y que a estos malos servidores 
públicos no se les permita salir libres. 
Otro punto más en contra de los tres sentenciados es que en la Tercera Sala de lo Penal del TSJ no les van a 
valer ni sus recomendaciones ni los “padrino” que todavía les quedan. 
Se va a aplicar la justicia ni más ni menos. 

Los que faltan por ser llamados a cuentas 
En las filas de la otrora PJE, actualmente Ministerial, se rumora que faltan por lo menos tres implicados más en 
lo ocurrido a los hermanos Ramírez Rodríguez. 
Un jefe de grupo, de apellidos Bazán; el agente placa 127, de nombre Juan Carlos López y un excomandante, 
Gabriel Gaspariano Mora, van a ser llamados a cuentas. 
Además de que faltan un exagente del Ministerio Público, una exdirectora de Averiguaciones Previas, una 

exprocuradora, un exprocurador y otros más. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1680 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
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Los años dorados del desarrollo y sus riesgos 
La ciudad es un caos, sí. La pavimentación con concreto hidráulico en los bulevares 5 de Mayo y Hermanos 
Serdán prácticamente dividió la ciudad en tres partes, en la que los atascos en hora pico ya son de 40 a 50 

minutos. La zona metropolitana crece, se complejiza y de alguna forma avanzamos ya a una metrópoli 
hipercompleja como Guadalajara o Monterrey. Acostumbrados al estilo pausado de vida de la provincia, la 
nueva Puebla nos sorprende porque vivimos la Edad de Oro del Desarrollo: el mayor plan de obras públicas 
y rescate de espacios como política eje del morenovallismo. Nunca se había hecho tanta obra al mismo tiempo, 
y eso que todavía falta calibrar el impacto de la planta Audi, así como de las proveedurías. Moreno Valle le 
llama transformación a lo que ocurre, cuando en realidad se trata de una cirugía mayor basada en la 

inversión en infraestructura. Ciertos riesgos, sin embargo, se vislumbran en el horizonte. 

A lo largo de las dos últimas décadas, la estructura productiva se transformó. El campo fue devastado a 
partir de la firma del Tratado de Libre Comercio y las grandes fábricas y textileras paulatinamente fueron 
desapareciendo o cambiando de manos. Tras un fugaz auge de las maquiladoras en los 90, Puebla se 
quedó sin modelo de desarrollo. Volkswagen se estancó como el principal motor económico, y con la 
migración de jóvenes estudiantes del sur-sureste del país arrancó la construcción de un clúster educativo 
gracias a la llegada de algunas de las universidades más prestigiadas del país y el renacimiento de la BUAP. 

La especulación inmobiliaria se convirtió en fuente de riqueza con la visión urbanística de Manuel Bartlett, 
quien ejecutó el mayor plan de obras públicas previo a Moreno Valle con la Reserva Territorial Atlixcáyotl, el 
periférico ecológico y la recuperación de la zona de San Francisco. Melquiades Morales trató de orientar el 
desarrollo hacia el interior del estado con tres grandes autopistas. Pero pese a todos estos esfuerzos, Puebla 
nunca dejó de tener un aire de provincia que ya se nos acaba. 
Lejos de la propaganda oficial, Moreno Valle ha ejecutado más obra pública que en los sexenios previos, 
especialmente el de Marín. Precisamente con el exgobernador —ingrata memoria— comenzó el despegue en 

el crecimiento del presupuesto gracias a los ingentes ingresos federales. Pero la verdad es que nadie sabe o 
recuerda qué megaobras hizo: el gasto absurdo de La Célula, unas cuantas canchas de futbol, el elefante 
blanco del Centro Expositor que culminó este sexenio, varios hospitales a medio construir, la onerosísima 
pavimentación con concreto hidráulico de la Atlixcáyotl, la ampliación de la vía a Valsequillo y tres nuevos 
tramos del periférico. ¿Alguien recuerda algo más? 
Si durante el marinismo el dinero no se invirtió en infraestructura y tampoco hubo mejora en los indicadores 

sociales, ¿en qué diablos se gastaron los miles de millones de pesos que llegaron desde la 
Federación y los ingresos extraordinarios por petróleo? En crear un nuevo modelo de desarrollo: el 
lavado de dinero público por parte de empresarios que prosperaron de la noche a la mañana y 
construyeron grandes desarrollos inmobiliarios que todavía hoy permanecen semivacíos. La mayoría de ellos ya 
abandonaron la entidad y volaron como golondrinas llevándose todo el dinero mal habido. 
Durante el marinismo hubo una creación artificial de la riqueza producto del saqueo a las arcas públicas: 
durante el 2004-2010 el promedio de crecimiento del PIB estatal fue de 3.3 por ciento, superior a la 

media nacional pese a la ausencia de inversión nacional y extranjera que huyó tras el escándalo Cacho. Sin 
grandes empresas ni empresarios, en Puebla se creó una lujosa forma de vida que ningún aparato productivo 
sustentaba. 
La correcta aplicación del erario en un plan de inversión pública sin precedentes detonó el crecimiento del PIB a 
niveles insospechados: 6.8 por ciento en 2011, 2.9 por ciento arriba de la media nacional. Para este año 
la proyección del PIB es de 4.9 por cientode acuerdo con los estudios de Banamex y BBVA Bancomer. 
Puebla hoy tiene dos modelos de desarrollo económico fortalecidos a la vez por la llegada de Audi: el clúster 

automotriz y el educativo-servicios. 
Metrobús, puentes, parque Ribereño y Ecoparque metropolitano, remodelación de Los Fuertes, concreto 
hidráulico en las principales arterias de la ciudad, así como en las entradas a la capital, la remodelación del 
Centro Histórico. Por si fuera poco también se concretará lasegunda línea del metrobús, el puente del 5 de 
Mayo y Valsequillo, así como el teleférico y la versión aldeana de la famosa rueda de la fortuna London Eye. 
La cereza del pastel es el segundo piso de la autopista México-Puebla, así como el Centro Integral de 

Servicios, el nuevo edificio del lujo del gobierno estatal que costará 3 mil 800 millones de pesos. En 

conjunto, ambos proyectos financiados con PPS endeudarán al erario poblano con 16 mil millones de pesos 
pagaderos dentro de los próximos 25 años, una deuda superior a la actualmente registrada en la SHCP de 
9 mil millones de pesos. 
El modelo de desarrollo debe ser manejado cuidadosamente en el aspecto del endeudamiento. La reciente 
reforma a la ley de PPS permite que no sean contabilizados como deuda directa, pero la nueva Ley de 
Contabilidad obligará a que Finanzas la haga pública. Un endeudamiento desmesurado, pese a que se refleje 

en infraestructura y obra pública, puede comprometer el futuro de Puebla. 
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(Poder y Política/Iván Galindo) 

 
¿Bulevar Díaz Ordaz o 2 de Octubre? 
El día de hoy se abordará un tema por demás polémico e interesante en la sesión de Cabildo del Municipio de 
Puebla. Hoy, al filo del medio día, las y los Regidores debatirán acerca del cambio de nombre del “Boulevard 
Gustavo Díaz Ordaz”, por “Boulevard 2 de Octubre”. 
Por supuesto que existen mil y un temas mucho más importantes que pensar en cambiar el nombre de una 
calle. Comenzando por los cinturones de miseria y marginación que actualmente existen en el Municipio; 

pasando por la falta de obras y servicios públicos en Colonias populares; pasando también por 
la indefinición legal de los límites territoriales de la Ciudad; y por supuesto la falta de un Proyecto de 
crecimiento ordenado de la Ciudad (gobernar no solo es pavimentar “mil calles”). Esos, sin duda, son temas 
apremiantes que deberían analizar y discutir los regidores. 
Sin embargo, el hecho de cambiar el nombre de una calle, no es cosa menor, sobre todo si consideramos el 
valor de los espacios públicos de la Ciudad, y la trascendencia del personaje en cuestión. Veamos. 
Las calles de las ciudades son algo más que carpetas de asfalto agrietadas por el tiempo (y por la mala 

calidad de los materiales implementados), son perímetros cargados de tradiciones, contornos de convivencia 
social, lugares donde transcurre la historia de cada Ciudad; testigos mudos del paso del tiempo; generadoras 
de identidad, arraigo, y memoria colectiva. 
No es casual entonces, que dichos espacios (así como los monumentos y las plazas públicas), reciban el 
nombre de algún personaje histórico, cuya acción haya sido lo suficientemente distinguida como 
para ser considerado prócer, o bien, el nombre de algún pasaje histórico (alguna gesta o suceso relevante) 

que nos llene de orgullo o mueva a la reflexión. Por ejemplo: Calle Morelos, Boulevard 5 de Mayo, Avenida 
Revolución, etcétera. 
Esta acción no ha escapado a la tentación y a la manipulación política de los gobernantes en turno. Así, nos 
encontramos casos patéticos como por ejemplo: mausoleos dedicados a Franco (España), estatuas en honor de 
Mussolini (Italia), o calles con el nombre de Pinochet (Chile). 
México no es la excepción. Muchos gobernantes ordenan poner su nombre en parques, escuelas, avenidas, 
colonias, etcétera, para entrar (a como dé lugar) en la historia. Es por eso que, siguiendo la tendencia 

internacional, en varios estados de la República se está legislando al respecto, es decir, establecer parámetros 
objetivos para la asignación de nombres a los espacios públicos. 
El problema –en teoría- no es de ahora en adelante, sino ¿qué hacer con los nombres ya asignados (de manera 
arbitraria y subjetiva) en el pasado? ¿Es necesario llevar a cuestas el nombre de un gobernador desprestigiado, 
en escuelas y mercados, sólo porque en su momento fue muy poderoso y ordenó tal medida? ¿Qué culpa 
tenemos las generaciones venideras de las decisiones autoritarias que se tomaron en el pasado? Ninguna, pero 

sí tendríamos culpa (o responsabilidad) si las seguimos consintiendo; eso se llama: complacencia. 

Es el caso del “Boulevard Gustavo Díaz Ordaz” que hoy será analizado en el Cabildo. ¿Es Díaz Ordaz un 
personaje digno de ser homenajeado? Por supuesto que no. Díaz Ordaz fue el responsable de uno de los 
pasajes más oscuros de la historia del México reciente: la matanza del 2 de Octubre de 1968. 
Cierto, Díaz Ordaz no fue el único involucrado en dicho acto, atrás de él estaban Luis Echeverría, Marcelino 
García Barragán, Alfonso Corona del Rosal, entre otros, que fueron corresponsables, y quizá autores 
intelectuales del artero crimen (Echeverría), lo cual, en nada exime al Presidente GDO como jefe de las 

instituciones de aquél momento. Más aún, si existiera una calle con el nombre de los anteriormente citados, 
también se debería pugnar por su desaparición con la misma vehemencia. 
Esto es un asunto que trasciende arraigos poblacionales e identidades partidistas, es decir, no porque Gustavo 
Díaz Ordaz haya sido poblano y priista, los poblanos y los priistas tienen que consentir sus actos. 
Afortunadamente la libertad de expresión en nuestros días, es una garantía a la cual todos los ciudadanos 
tenemos acceso (y en gran medida por la lucha que dieron de los jóvenes integrantes del Movimiento del 68). 
Es un asunto de solidaridad y reivindicación. Solidaridad con los caídos (y con las familias); y reivindicación con 

la historia. 
Los priistas de hoy no tienen que cargar con el autoritarismo del pasado, ni mucho menos defender lo 
indefendible. Díaz Ordaz es un personaje que lastimó al país reprimiendo brutalmente a un grupo de 
jóvenes que se atrevieron a cuestionar y a proponer un México más democrático. 
No concibo a un solo joven que pueda avalar la represión hacia otro joven. No puedo entender a alguien que se 
jacte de ser democrático, consintiendo y avalando actos autoritarios del pasado. Entiendo que en el 68 los 
burócratas fueron obligados a salir a defender a Díaz Ordaz, lo que no puedo entender es que los burócratas de 
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hoy lo sigan defendiendo sin la presión del sistema a cuestas. Por eso no voy a entender si el día de hoy los 
Regidores, sean del Partido que sean, y sean de la edad que sean, se niegan a reivindicarse con la sociedad y 
con la historia, y deciden votar en contra del cambio de nombre, es decir, que se queden las cosas como están; 

salida fácil para quienes no tienen el valor de tomar decisiones arriesgadas. Veremos qué pasa… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/octubre/colum-poderypolitica-121012.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 
 
Obama y Romney: dos modelos de Estado 
Barack Obama es el primero presidente afroamericano de la nación más poderosa del mundo. Carismático, 

afable y gran orador. Precisamente el tema del discurso político es el que lo que lo llevó a habitar la Casa 
Blanca y lo que, paradójicamente, pudiera sacarlo de ahí. Hoy parece que el fenómeno Obama ha caído no 
solo por los magros resultados en su administración, sino por la desastrosa actuación que tuvo frente a Mitt 
Romney en el primer debate presidencial acaecido hace apenas una semana. Desde entonces, la ventaja que 
registraba Obama en las encuestas se ha reducido al mínimo y, en algunos casos, se ha convertido en 
desventaja frente al candidato republicano. 
La elección presidencial en Estados Unidos hay que verla desde dos ángulos: por un lado, se trata de la 

reelección de Obama para un segundo período y, por otro lado, parece que es el debate por el modelo de 
Estado que imperará en Norteamérica a partir de la reelección de Obama o el triunfo de Romney. Con el triunfo 
del actual Presidente, estamos en presencia de un modelo de Estado benefactor, en el que el gobierno tiene 
una importante presencia en ciertos tópicos en los que el ciudadano necesita apuntalar su proyecto de vida. Por 
otro lado, con la posible victoria de Romney, me parece que Estados Unidos estaría volviendo a la expresión 
más pura del liberalismo económico e individualismo político. 

El Estado liberal ha alcanzado su máximo esplendor históricamente en Estados Unidos de América. Su 
Constitución no prevé –en principio- restricciones a la economía de libre mercado y al desarrollo de la 
capacidad de los particulares como si lo hace, por ejemplo, la Constitución mexicana en no pocos artículos 
como el 25, 26, 28 y muchos más. La situación económica global ha puesto en entredicho las bondades del 
Estado liberal; si bien la ruptura del mismo –como ya lo referimos- no es nueva- la última gran crisis de 
principios del siglo XXI hizo cuestionar más que nunca al modelo puro liberal, el capitalismo, el libre mercado, 
la libre competencia y la participación del Estado en todo este andamiaje. Dicen los especialistas que la crisis 

económica del siglo XXI es la más grande y profunda en la historia de la humanidad y que el papel de la 
intervención o no del Estado en el programa económico es fundamental para explicar la concitada crisis. Fue en 
esa coyuntura que entró a escena el actual Presidente de Estados Unidos, Barak Obama y a partir de ahí, 
durante su mandato y ahora en plena campaña de reelección, está más que nunca en boga el debate del 
modelo de Estado desde la perspectiva de la aplicación de políticas públicas y la mayor o menos intervención 
del Estado en la economía nacional. 

El debate se ha polarizado a partir del ingreso a la arena del candidato opositor a Obama, el republicano Mitt 

Romney. Liberal por definición, Romney ha llevado al epicentro de la discusión político-electoral del 
norteamericano común, si quiere –si le beneficia o no- una mayor o menor participación del Estado en su vida 
económica y cotidiana. Cuestionando a la administración de Obama en el último período gubernativo, Romney 
ha puesto sobre la mesa una propuesta de campaña que deriva en una auténtica disyuntiva: ¿Estado liberal o 
Estado benefactor? 
Uno de los tópicos en los que más se puede notar la diferencia de proyectos políticos entre ambos candidatos 

en el rubro de propuestas en materia educativa. Para el presidente afroamericano, el gobierno debe seguir 
cubriendo las tasas de interés de más de 7 millones de estudiantes universitarios para que se garantice el 
acceso a la educación superior sin mayor costo para los jóvenes. En cambio, Romney refiere que pensar en que 
el Estado cubra esas tasas de interés contraviene la competitividad de los estudiantes y los ponen en 
predicamento respecto a la globalización. No hay motivo para que el Estado cubra las tasas de interés y en 
cambio, promete fortalecer el sistema educativo a largo plazo para volver a ponerlo a la vanguardia y que los 
estudiantes desarrollen sus habilidades y capacidades que los haga ser competitivos en el marco de la realidad 

global. 
El desenlace de la campaña presidencial en Estados Unidos será de alarido; por primera vez en muchos años se 
ha polarizado el discurso y es tan clara la diferencia de los modelos políticos y económicos, que la carrera a la 
Casa Blanca es el gran tema de las próximas semanas. ¿Qué le conviene a México? Ese es otro tema, que por 
cierto no se agota con la insulsa opinión de muchos respecto a la presunta derecha republicana siniestra y 
peligrosa y las hipotéticas bondades del partido demócrata, porque si los analistas mexicanos votaran en la 
elección del país vecino, seguramente Obama tendría el triunfo en la bolsa. 
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Confirmación oficial: Cotoñeto, dirigente perredista 
La Comisión Política del PRD, ante la cual pidieron la anulación de la elección de la nueva directiva 
estatal de ese partido encabezada por Eric Cotoñeto, se deslindó de este asunto, afirmando que no 
le corresponde atender la petición que le fue formulada por la Alianza Democrática Nacional, 
encabezada por la diputada federal Roxana Luna Porquillo y por Izquierda Democrática Nacional 

que preside Jorge Méndez Spínola, sino a la Comisión Nacional de Vigilancia y Garantías. 
Sin embargo, se dijo en un comunicado, que la elección de Eric Cotoñeto y Julián Rendón se llevó a cabo de 
acuerdo a lo que establecen los estatutos del partido y que la votación a favor de uno como presidente y otro 
como secretario general, fue mayoritaria y completamente legal. 
De modo que no hay vuelta de hoja, Cotoñeto es el presidente perredista de Puebla. 
Ahora bien, nos dicen militantes de ese partido, que los grupos inconformes todavía tienen instancias a las 
cuales recurrir hasta llegar incluso al Tribunal Federal Electoral, es decir, si no hay acuerdos “en lo oscurito”, el 

asunto puede alargarse con el consiguiente perjuicio para el PRD, pues en estos momentos, cuando se separa 
Andrés Manuel López Obrador, su líder más carismático y popular y con él el Movimiento de Renovación 
Nacional (Morena) hay peligro de una fuerte escisión. 
 UNyR se va a Morena 
Y hablando de divisiones en la gloriosa izquierda poblana, el primer golpe que recibirá el PRD será 
la separación de algunos grupos que a través de UNyR han organizado un encuentro nacional que se 

efectuará mañana en esta capital. 
En esta reunión, que se llevará a cabo en un salón social ubicado en Clavijero 60, en la colonia Historiadores de 
Amalucan se instalarán seis mesas para tratar temas como: situación actual del PRD y los movimientos 
sociales; perspectivas de la izquierda en México y en América Latina; los gobiernos y la izquierda; fraude, 
imposición y solidaridad; política de alianzas, reorganización y tareas de la UNyR y, finalmente prensa, medios 
de comunicación y cultura. 
El encuentro se iniciará a las 9 horas, con el registro de participantes. A las 10 será el acto de inauguración y 

tendrá lugar la plenaria y a partir de las 10:30 horas se iniciarán los trabajos de las mesas. Habrá una comida 
y a las 17 horas se reiniciará la reunión plenaria, para dar las conclusiones de cada mesa de trabajo. El evento 
se clausurará a las 19:30 horas. Al día siguiente habrá un desayuno y conferencia de prensa en un lugar aun 
no especificado. 
Han confirmado su asistencia a este encuentro los senadores Alejandro Encinas Rodríguez y Alejandra Barrales, 
así como el secretario de Transporte y Vialidad del Distrito Federal, Armando Quintero Martínez, el diputado 

Ricardo Monreal; el delegado de Ixtacalco, DF, Fernando Rosique; el presidente de la Asociación de Autoridades 

Locales y Municipales, Ricardo Baptista; y el diputado Jesús Martín del Campo y María Luisa Albores, 
representantes de Morena y de Andrés Manuel López Obrador en Puebla. 
Convenio entre gobierno y universidades 
Ayer firmaron un convenio de colaboración en materia de protección civil, el secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto y rectores de 11 universidades poblanas. 
El objetivo es establecer una relación estrecha entre gobierno y universidades, para implementar medidas de 

protección para la población, en casos de desastres naturales o provocados por el hombre. 
Las universidades estudiarán sistemas que pueden ser aprovechados por las autoridades para brindar una 
mayor seguridad a los poblanos en casos de emergencia. 
Aprovechar al máximo los estudios y las ideas que se produzcan y se desarrollen en el seno de las instituciones 
de educación superior para la protección ciudadana, es la meta y en ello colaborarán los funcionarios estatales 
encargados de atender este importante renglón de la administración pública. 
Cebada poblana para Granjas Carroll 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, dará el banderazo al convoy de transportes 
que llevarán la primera entrega de cebada producida en la región de Cuyuaco y Libres, a Granjas 
Carroll, que tiene firmado un convenio con los campesinos para vender su producto a dicha 
empresa. 
Granjas Carroll es una de las empresas porcícolas más importantes del país y parte de ella funciona en 
poblaciones que se encuentran en la frontera entre Veracruz y la entidad poblana. 
Sus principales directivos, Víctor Manuel Ochoa y Tito Tablada, asisten al Congreso Nacional de Porcicultores en 
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Cancún, donde se han comprometido a trabajar conjuntamente con las autoridades nacionales, para acabar con 
la dependencia alimentaria que padece México, desde que la actividad agrícola y ganadera fue marginada de 
los programas oficiales. 

En Puebla encontraron un buen ambiente y gran parte de sus instalaciones están en territorio poblano. Con el 
apoyo del gobernador se firmó el convenio con los productores de cebada de la zona oriental de Puebla y hoy 
ese convenio empieza a dar frutos. 
Ilegales licencias de construcción 
Vecinos de La Vista, acusan a Marco Polo Muñoz Martínez, funcionario del ayuntamiento de San 
Andrés Cholula, de autorizar ilegalmente licencias de construcción, lo que está provocando un 

desorden en la zona de Angelópolis, donde se encuentra el fraccionamiento La Vista. 

Están solicitando la intervención del presidente municipal del lugar Miguel Ángel Huepa, para que investigue los 
arreglos que hace su subordinado y se detenga la construcción de una torre de 20 pisos en terrenos destinados 
a un área verde. 
Piden auditoría al PRD 
LAS CORRIENTES que se oponen a Eric Cotoñeto, solicitarán también una auditoría a las finanzas de 
su partido, el de la Revolución Democrática. 

Afirman que durante más de 10 años ha controlado la corriente Nueva Izquierda la dirigencia partidista y nadie 
sabe que ha sido de las prerrogativas estatales que han llegado a sus arcas y de los recursos que les envía el 
comité nacional. Como usted ve, hasta en los partidos que están revolucionando la democracia, se cuecen 
habas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/octubre/colum-pulso-121012.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Tregua ficticia  
*Mensaje de alerta  
*Puertas cerradas 
Panistas maiceados. La intervención de los altos mandos del PAN a nivel nacional en la controversia 
constitucional contra la reforma al código electoral de Puebla, en la que se propuso posponer 3 meses el 
próximo proceso electoral, obligaron al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, negociar. De tal forma que la 

LVII Legislatura del Congreso del Estado, corregirá el error sobre la reforma que por órdenes del mandatario se 
hizo al artículo 79 del Código de Instituciones y Procesos Electorales. Se requirió la presencia de dirigente 
blanquiazul Pablo Emilio Madero en Puebla, para fingir una unión inexistente. 
El gobernador debió dejar a un lado su autoritarismo y ambición de poder para evitar un rompimiento con la 

dirigencia nacional a quienes debe la gubernatura de Puebla. A pesar de la inconformidad aceptó algunas 
condiciones impuestas por Emilio Madero, con la promesa de expresar públicamente una falsa unión del 
panismo en Puebla. 

Entre las negociaciones que se dieron se encuentra el ofrecimiento de una diputación local para el actual 
dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, posición que se le hizo poca al panista. El líder blanquiazul,  
aprovecho la permanencia de su homologo nacional para solicitar una subsecretaría de estado. El gobernador 
sin una negación rotunda tampoco accedió.     
Para evitar más diferencias Pablo Emilio Madero, le ofreció llevarlo a un puesto en el Comité Nacional del PAN, 
oferta atractiva a la que Juan Carlos Mondragón le puso el “pero” de no querer radicar en la capital del país, 

porque quiere permanecer en Puebla. 
Contra su voluntad Moreno Valle Rosas, prometió que no habrá problema alguno con la aprobación de las 
cuentas públicas del Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez. De manera personal el gobernador se 
encargará de que el edil no sea perseguido al final de su gestión como tenía planeado el mandatario estatal. La 

amenaza de enjuiciarlo e incluso buscar cualquier error para meterlo a la cárcel, quedará en el olvido. 
El rechazo y odio mutuo que sienten Moreno Valle Rosas y Rivera Pérez, deberán dejarlo para mejor 
ocasión, por lo que en lo sucesivo ambos ocultaran sus sentimientos para aparentar conexión en planes 

conjuntos. El gobernador por su parte obtuvo que la dirigencia nacional del PAN evitara iniciar acciones legales 
en su contra por la arbitraria decisión sobre la reforma que ordenó con la complicidad de los diputados locales. 
Reporte del Informante 
Cuentas pendientes. La agresión que sufrió el martes pasado la jueza Blanca Laura Olivier, sólo fue un 
mensaje contra la mafia que impera en el Tribunal Superior de Justicia, encabezada por el magistrado Alfredo 
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Mendoza García y el Presidente, David López Muñoz. La administradora de justicia es utilizada para intentar 
someter a jueces rebeldes que se niegan a someterse pero que sus oscuros expedientes plagados de 
corrupción se encuentran en la Fiscalía Especializada. 

Como recompensa por encabezar el movimiento de aglutinar a jueces para fortalecer a quienes manejan el TSJ, 
le permiten la violación a la ley orgánica del Poder Judicial, con el puesto de secretario proyectista a su esposo 
Roberto Medina Torres. Al mismo tiempo la secretaría de gobernación a cargo del cuñado del gobernador, 
Fernando Manzanilla Prieto, ha trabajado varios asuntos para perjudicar a poblanos, gracias a eso se siente 
fortalecida y protegida. 
El pasado 7 de agosto del año en curso en una comida con el secretario de acuerdos del TSJ, Blanca Laura, 

presentó un documento que consta de 8 puntos, redactado por los jueces tercero, quinto, sexto, séptimo y 

noveno de los penal y supervisado por supuesto por Alfredo Mendoza en los que se les pide a los jueces unirse 
para hacer frente al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, quien pretende apoderarse del Poder Judicial. 
Entre las prioridades de la mafia se encuentra someter a Rosa Celia Pérez, jueza involucrada en el caso Lydia 
Cacho, que originó la debacle del gobierno marinista. 
Intento desesperado. Sabe lector de La Entrega que “periodista” que cayó de la gracia del gobierno 
morenovallista, intenta por todos los medios congraciarse de nueva cuenta para regresar a la nómina de los 

convenios de publicidad. La última vez que fue recibido en casa Aguayo por Fernando Manzanilla, le dijo “tengo 
está información contra el gobierno, pero no me gustaría publicarla”. 
El secretario de gobernación le contestó “puedes hacer lo que quieras y no me busques más para esa clase de 
temas. No te voy a volver a recibir”. 
Y es que la orden del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, es la de “ahogar” a su medio de comunicación sin 
recurso alguno hasta que desaparezca y de acuerdo a los cálculos del gobierno le dan 6 meses como máximo 
de existencia.   

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/la-entrega 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Se destrozan los diputados locales panistas  
*Las gracias anticipadas de Agüera a RMVR 

Caro le está costando al diputado local de Acción Nacional, Juan Carlos Von Roehrich, el haberse opuesto a la 
aprobación de la Reforma Electoral el pasado 3 de septiembre. 
A partir de entonces, la semilla del odio y rencor empezó a crecer entre sus propios compañeros y las otras 
bancadas de legisladores. 
Pero fue mucho más, en cuanto se enteraron que había solicitado a la dirigencia nacional de Gustavo Madero, 
presentar un recurso de inconstitucionalidad en contra del Congreso. 
Todo ello, fue plenamente demostrado ayer en la sesión extraordinaria del Pleno de Diputados. 

El miércoles pasado, la Comisión de Procuración de Administración de Justicia, aprobó una iniciativa del 
diputado Von Roehrich para incrementar sanciones por el robo de componentes usados para brindar servicios 
públicos. 
Ayer, fue puesta a consideración del Pleno de Diputados. 
¿Y qué cree amable lector? 
Pues fue enviada a la “congeladora” legislativa. 
A favor votaron 19 diputados para que este dictamen regresara a comisiones y 14 en contra, que fuera 

aprobado. 
Los que defendieron que se quedara este dictamen, fueron, Juan Carlos Espina von Roehrich y el presidente de 
la Comisión de Procuración de Administración de Justicia, el priista, Gerardo Mejía Ramírez, al considerar que 
no existía argumento alguno para retirar de la orden del día este tema. 
Sin embargo Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza se opusieron, al señalar que no tenían toda la información 
y por lo tanto debería regresarse a comisiones. 

Así fue. 

Por donde se le quiera ver, es una burda venganza en contra del panista. 
Qué casualidad que otras iniciativas como la que envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para la 
Reforma Electoral, en cuatro horas fue aprobada. 
Esta, que ya había sido avalada por la Comisión de Procuración de Administración de Justicia del mismo 
Congreso, la “retacharon”. 
Hasta dónde ha caído esta legislatura local. 

El fin de la iniciativa del panista es endurecer la pena al robo de cualquier componente que se utilice para 
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brindar servicios públicos (alumbrado, agua potable, drenaje, entre otros), al dictaminar una sanción de cuatro 
a ocho años de prisión y multa de quinientos a dos mil días de salario mínimo. 
La propuesta, presentada  por  el diputado Juan Carlos Espina von Roehrich, busca reformar las fracciones IV y 

V, y adicionar una fracción VI del artículo 374 del Código de Defensa Social del Estado Libre y Soberano de 
Puebla que señala: 
“Cuando el objeto del robo sea la sustracción, apoderamiento, comercialización, detentación o posesión de 
cualquier objeto, componente o material utilizado en la prestación de algún servicio público, tal como el 
alumbrado, energía eléctrica, agua potable, drenaje sanitario, drenaje pluvial, telecomunicaciones, señalización 
vial, urbana o servicio de limpia, incluyendo cualquier alcantarilla o tapa de registro de alguno de los servicios 

referidos o cualquier clase de mobiliario urbano; se impondrá de cuatro a ocho años de prisión y multa de 

quinientos a dos mil días de salario mínimo”. 
Ahí está. ¿Lo quieren más claro los diputados? 
AGÜERA ANTE EL GOBERNADOR 
Tal y como se lo adelanté en este espacio. 
Enrique Agüera Ibáñez, aprovecharía muy bien su informe de rector de la BUAP para darle las gracias al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. En efecto. Una y otra vez, se escuchó gracias al señor gobernador. 

Con esto, Enrique Agüera queda bien colocado para la candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla. 
Claro que sería por el PAN y la coalición que formaría con otros partidos de la izquierda poblana. 
El gracias señor gobernador, es lo que llena el ego del ejecutivo. 
De ahí, que sabe agradecer. 
Por lo tanto, que Fernando Manzanilla Prieto, piense en otras cosas. 
Mejor que regrese al Distrito Federal. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-10-12/mirador 

 

 
 

 (El Mapache) 
 

¿Quién _____ al PRI? 
En el espacio en blanco coloque la opción que más le guste: 
a).- Rescatará 
b).- Enterrará 
Ahora que toda la atención está centrada en la estrategia del gobernador para hacerse del PAN y encabezar 
una mega alianza que derrote al tricolor otra vez en los comicios, en las filas del PRI parece que nadie se ha 

dado cuenta de ello y siguen tirando baba. 

Como nunca antes, los supuestos liderazgos partidistas están entregadísimos a los caprichos del mandatario 
estatal y poco les han importado los comentarios, regaños, indirectas y directas que les profieren no solo los 
avergonzados militantes, sino los mismos dirigentes nacionales, que hicieron como que los regañaron y estos 
hicieron como que les obedecieron. 
Fernando Morales es sin duda el peor dirigente del partido en el estado. 
Fatuo, banal, genuflexo, no se ha atrevido a levantar la voz en ningún sólo momento e inclusive, ha servido de 

palero para avalar irregularidades tan descaradas como aquella ocasión en que Casa Aguayo se convirtió en 
aula de clases para los candidatos panistas. 
Con el desprestigio que su fama de vividor y mantenido le que ha endilgado, el hijo incómodo del ex 
gobernador de los mil compadritos vive sus sueños de opio esperando que el presidente electo lo mande llamar 
y le asigne algún puesto en el gobierno federal, aunque sea en la dirección “C” de asuntos sin importancia de 
alguna dependencia, desde la que pueda seguirle metiendo mano al presupuesto. 
En el Congreso, las cosas no pueden estar peor, con un Edgar Salomón Escorza como presidente de la Junta de 

Gobierno que se comporta como el french poodle que, cuando su amo le truena los dedos, corre, mueve la 

cola, ladra extasiado y alza las cejitas: Nada más habla el gobernador y Edgar Salomón corre. 
Otros liderazgos, como la dirigencia municipal en manos de Claudia Hernández, ha levantado la voz en un par 
de ocasiones pero sólo para criticar el actuar de Fernando Morales, sin embargo, no es, en los hechos, una voz 
con peso específico que pudiera disipar la neblina que se cierne sobre el partido. 
Dentro del dogerismo, la única que se ha manifestado en contra de su actual dirigencia es la regidora Sandra 

Montalvo, porque ni el mismo Enrique Doger, quien está más preocupado por alcanzar la candidatura a la 
presidencia municipal de 4 años y medio. e los pocos marinistas que aún navegan, está Javier López Zavala, 
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quien a pesar de que en múltiples ocasiones ha intentado deshacerse de ese pesado lastre, no lo ha podido 
hacer y está confinado a su curul en San Lázaro, lo mismo que el otro representante marinista, Lauro Sánchez, 
quien en su curul del congreso local ha sucumbido también al canto de las sirenas morenovallistas. 

Hoy  la discusión se centra en quién será el candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, quienes 
contenderán con las siglas de ese partido por alguna diputación local y quienes lucharán por las alcaldías más 
importantes, pero todo eso será inútil si no se cuenta con el dirigente que se haga respetar. 
Hoy se dice que podría ser Germán Sierra el que alcance la dirigencia estatal, que contaría con el visto bueno 
del gobernador (como si el PRI necesitara de ello) y que prepararía al partido para ser un contrincante real de 
cara a las elecciones del 2013. o es tal. 

El PRI no ha podido despertar de la madriza que le propinó Moreno Valle en el 2010 y no se ve la forma en que 

podría hacerlo. La llegada de Germán Sierra no resultará beneficiosa en términos de recuperar terreno y hacer 
un digno papel en las elecciones. 
Tal vez para lo único que sirva es para que el entreguismo no sea tan evidente como con Morales Martínez, 
pero nada más. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9232:iquien-al-pri&catid=63:el-
mapache&Itemid=81 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Periodismo Ficción está Desatado en Puebla 

Debo admitirlo: soy un fanático del periodismo ficción. 

Hace algunos años, junto con Arturo Rueda, publiqué un libro con diez ejercicios sobre la sucesión en Casa 
Puebla. 
De hecho, en cada proceso electoral aventuro algunos escenarios similares. 
No obstante, tengo que reconocerlo, el periodismo ficción que se practica en algunos medios poblanos ha 
terminado por rebasarme abiertamente. 
Algunos dijeron, juraron, escribieron con sangre, y en varias ocasiones, que Ricardo Henaine iba ganando la 

puja jurídica en el tema de Valle Fantástico. 
Ocurrió lo contrario. 
Luego afirmaron que en el tema federal electoral de 2012 el gobernador Rafael Moreno Valle había perdido. 
Semanas después admitieron que se equivocaron. 
En el conflicto Moreno Valle-Yunque vaticinaron que la derrota del gobernador era inminente. 
Tampoco fue así. 
Ya no hablemos de Audi ni de los vaticinios funestos en el sentido de que la planta se iría a otro estado de la 

república. 
Mejor vayamos a un caso reciente: 
Hace unos días llevaron la exclusiva de que la Comisión Política Nacional del PRD había desconocido a Eric 
Cotoñeto Carmona como nuevo presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRD. 
Así lo escribieron: “La Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dejó sin efectos 
la realización del Consejo Político Estatal celebrado el sábado pasado en Puebla, en el que fue electo Eric 
Cotoñeto Carmona como presidente del Comité Ejecutivo Estatal. 

“La inconformidad sobre el caso de Puebla fue presentada este martes por Joaquín García y José Herrera de 
Alternativa Democrática Nacional (ADN) y Rosa María Avilés de Izquierda Democrática Nacional (IDN), y fue 
avalada por nueves integrantes de la Comisión Política Nacional y sólo obtuvo el rechazo de tres de sus 
miembros”. 
La realidad es otra. 
Y es que la Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), encabezada por Jesús 

Zambrano Grijalva, ratificó la designación de Eric Cotoñeto Carmona como nuevo presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal (CEE) en Puebla. 
Diversas notas sobre el tema revelaron lo siguiente: 
“Durante la mesa de trabajo convocada por el máximo órgano de gobierno del partido, entre los representantes 
de las corrientes Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Alternativa Democrática Nacional (ADN), Jorge Méndez 
Spínola y Vladimir Luna Porquillo, respectivamente, así como de Nueva Izquierda (NI), Eric Cotoñeto, se informó 
que el resultado obtenido en la elección del IV Consejo Estatal perredista, celebrado el pasado 06 de octubre, es 

legal e irreversible. 
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 “(…) La Comisión Política Nacional desechó cualquier tipo de irregularidad sobre el proceso interno celebrado en 
Puebla, en el que resultó ganadora -por unanimidad- la propuesta de Nueva Izquierda (NI), llevando como 
presidente y secretario General de este instituto político, al C. Eric Cotoñeto Carmona y al Lic. Julián Rendón 

Tapia, respectivamente.  
“Por lo tanto, el proceso interno y su resultado son válidos y totalmente legales”.  
¿En qué quedamos? 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4554 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Almirante Ingrid Berenice, murió por la patria 

En medio de la psicosis colectiva derivada de la creciente criminalidad del fuero común y federal, el hallazgo sin 
vida de la Almirante de fuerzas militares Ingrid Berenice Martínez Munguía debe constituir una nueva señal de 
alerta para la sociedad entera. 
De acuerdo con información de familiares de esta joven originaria de Poza Rica, la última vez que se le vio con 
vida fue en el zócalo de Puebla, el 24 de septiembre de este año. 
Fue la primera fémina en ingresar al Colegio Militar y en 2008, responsable de pronunciar el discurso de la 
gesta heroica de los Niños Héroes de Chapultepec ante Felipe Calderón y los secretarios Defensa y Marina 

Armada de México. 
La mañana de este jueves personal de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) exhumó el cuerpo sin vida 

en una fosa común del panteón municipal de Ciudad Mendoza en Veracruz, de quien presumen se trata de 
Ingrid Berenice Martínez. 
El cuerpo había sido encontrado en un lote baldío en un paraje conocido como La Balastra, a la orilla de la 
autopista Veracruz-Puebla. El agente del ministerio público decidió enviarla a una fosa común después de que 

nadie reclamó o reconoció el cadáver desde el 25 de septiembre (24 horas después de su desaparición). 
El cuerpo tenía claros signos de tortura, un impacto de bala en la espalda de un arma calibre 9 mm y había 
sido incinerada. El colmo de la crueldad. 
Aunque la versión de que este hallazgo conduzca al paradero de la Almirante es aún impredecible, Filiberto 
Vargas Rodríguez, un periodista de larga trayectoria y director del portal noticioso www.puntorevista.com en 
Xalapa, dijo al reportero: alguien dio un “pitazo”, de otra forma no habrían exhumado un cadáver. 
Una hipótesis sugiere que el homicidio pudo haber sido perpetrado por un compañero de armas de Ingrid 

Berenice, lo cual añade una cifra más a la elevada estadística de feminicidios en Puebla. Sin embargo, la 
versión no ha podido ser confirmada. 
Como tampoco ha sido desmentida la posibilidad de que la suerte de la joven desaparecida haya sido producto 

de un levantón en el contexto de la abierta confrontación de grupos criminales contra fuerzas federales, que ha 
cobrado la vida de no pocos elementos del Ejército y la Marina Armada de México. 
En el sótano… 
1.- Manteles largos. Todos quienes laboramos en Grupo Tribuna Comunicación celebramos este viernes a Don 

Enrique Montero Ponce, director del primer informativo radiofónico en Puebla, hace 43 años. Nada más ni nada 
menos. 
2.- Vivir fuera del presupuesto. Anote los nombres de los consejeros electorales que repetirán en el cargo en el 
Instituto Electoral del Estado: Olga Lazcano, Joel Paredes Olguín, Juan Carlos de la Hera y Fidencio Aguilar. 
3.- Alí Baba vive en Cholula. Primero fue la grabación que exhibió a dos funcionarios de Protección Civil en San 
Andrés recibiendo dinero de un empresario de giros negros. Hoy señalan a otro colaborador del edil Miguel 

Ángel Huepa de expedir indiscriminadamente licencias para edificar en fraccionamientos de alta plusvalía. Por si 
había dudas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Alberto Jiménez o Germán Sierra 
De entre Alberto Jiménez Merino y Germán Sierra Sánchez saldrá el próximo dirigente estatal del 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4554
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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PRI. 
La decisión se tomará en estos días, pues la intención es que el PRI poblano tenga una nueva dirigencia 
antes de la segunda semana de noviembre en que formalmente arranca el proceso local electoral. 

Alberto Jiménez Merino ha sido diputado federal, presidente de la Liga de Comunidades Agrarias y 
Sindicatos Campesinos, secretario de Desarrollo Rural y rector interino de la Universidad de Chapingo. 
En cambio, Germán Sierra Sánchez ha sido senador, diputado federal, dirigente estatal del PRI, 
precandidato a la gubernatura, candidato a la presidencia municipal de Puebla, secretario de Desarrollo 
Rural y delegado de la Secretaría de Agricultura, el Issste y la Sedesol. 
En Casa Puebla, la candidatura de Germán Sierra no es bien vista, lo que quizás juegue a su favor. 

*** 

Será finalmente hasta el martes cuando se voten los nombramientos de los integrantes las 
comisiones y comités ordinarios de la Cámara de Diputados. La priísta Rocío García Olmedo es la 
única que hasta el momento tiene asegurada la presidencia de una Comisión, la de Equidad y Género. 
Los demás legisladores poblanos van como secretarios o vocales. A la lista que ayer le adelanté con los 
nombres de Enrique Doger (Educación), Javier López Zavala (Desarrollo Social), Rafael Micalco 
Méndez (Trabajo), Néstor Gordillo Castillo (Presupuesto) y María Isabel Ortiz Mantilla (Medio Ambiente), 

hay que sumar los siguientes: 
Laura Guadalupe Vargas Vargas iría a la Comisión de Juventud; Soraya Córdova Morán, a la de 
Cultura; Víctor Díaz Palacios, a la de Agua Potable; y la panista Blanca Jiménez Castillo, a la de Salud. 
A la Comisión de Presupuesto o de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación podría ir José Luis 
Márquez Martínez o Carlos Sánchez Romero; a la de Seguridad Pública, Ana Isabel Allende Cano; a la 
de Asuntos Indígenas, Josefina García Hernández; Filiberto Guevara González a la de Asuntos 
Fronterizos, y Jesús Morales Flores a la de Agricultura o Desarrollo Rural. 

*** 
Los baches sobre los carriles de ida y vuelta del Arco Oriente del Periférico, en el tramo comprendido 
entre el Cereso y la carretera federal a Tehuacán, son una auténtica trampa mortal para los 
automovilistas que tienen necesidad de transitar por esta vía. 
Las ponchaduras de llantas y accidentes viales a lo largo de este tramo del Periférico Ecológico son 
una escena cotidiana, sobre todo durante la tarde-noche en que los baches y los desniveles que 

registran los puentes se pierden en la oscuridad con trágicas consecuencias para los automovilistas, 
pues no sólo sufren el daño de su unidad o por lo menos la pérdida de un neumático, sino asaltos a 
mano armada, sin que las autoridades hagan algo para impedirlo. 
*** 
Aunque oficialmente Luz María Ivón Gutiérrez Vázquez sigue como delegada de la Comisión 
Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI), las evidencias de que ya también cobra 
como directora del Instituto de Capacitación para el Trabajo del estado de Puebla (Icatep) van en 

aumento. 
Ahora se reporta que es común ver frente al número 114 de la Avenida Teziutlán Sur de la colonia La 
Paz una camioneta blanca Ford Explorer con placas de circulación TXA-4975, que es propiedad de la CDI 
y se encuentra asignada a Yvón Gutiérrez. 
O que funcionarios que hasta hace poco despachaban en la Delegación de la CDI, como Patricio César 
González o Esther Hernández García ahora ocupan puestos administrativos en las oficinas del 
Icatep de la colonia La Paz. 

*** 
Simón dice: 
“El destino es el que baraja las cartas, pero nosotros somos los que jugamos.” 
William Shakespeare (1564-1616) Escritor británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 

Acertijos poblanos 
Las siguientes preguntas son para los morenovallistas quequieren gobernar la ciudad de Puebla, los 
mismos que ya se auto destaparon. Me refiero a Jorge Aguilar Chedraui, Antonio Gali Fallad y 
Fernando Manzanilla Prieto. (Al final hago la propuesta “metodológica”).  
¿Cómo y por qué ocurrió en Puebla la primera manifestación documentada de discriminación racial? 
¿En qué año se manifestó la primera acción precursora de la autonomía al municipio? 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/acertijos-poblanos
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¿Quién fue el audaz que se disfrazó de cura y ofició misa en la Catedral de México (y en otras del país), y 
mismo que una vez descubierto tuvo la inteligencia y habilidad para burlarse de los miembros del Tribunal del 
Santo Oficio? 

¿Por qué se produjo oro y plata en Puebla sin que los oidores, el virrey y la Corona se dieran cuenta de éste 
que fue el primer peculado en la Nueva España? 
¿Qué grupo organizó la recepción en Catedral primero al general Winfield Scott –el invasor norteamericano que 
llegó hasta el alcázar de Chapultepec– y poco después a sus altezas serenísimas Maximiliano y Carlota? 
¿Cómo se llamó el “notable” poblano que fue a Miramar a ofrecer el trono a Maximiliano? 
¿Quién fue el héroe mexicano que le dijo a Benito Juárez que el problema de México no eran los invasores sino 

los reaccionarios poblanos? 

¿Cuál fue el primero de los gobernadores de México que se pasó por el arco del triunfo a la Constitución de 
1917? 
¿Quién fue el poeta que protagonizó uno de los lances románticos más esplendentes de la historia poblana? 
¿Cuánto pagó Puebla a la Nueva España para que la Corona le cediera la designación de Alcalde Provincial? 
¿Qué gobernador estrenó lo que hoy es Casa Puebla donde mandó adaptar una habitación para en ella guardar 
la valiosa colección de muñecas de sus hijas? 

¿Qué mandatario fue destituido por ser sospechoso de la autoría intelectual de un crimen? 
¿Cómo se llamó el presidente del PRI poblano que fue asesinado por su chofer quien a su vez se suicidó, 
precisamente en las oficinas de ese partido? 
¿Quién es el político que obtuvo el 110 por ciento de la votación en uno de los distritos federales de Puebla? 
¿Que edad tenía Carmen Serdán cuando fue declarada muerta por un médico chambón que no supo distinguir 
un ataque de catalepsia? 
¿Qué hizo Manuel Serdán –padre de Aquiles, Carmen y Máximo– para pasar a la historia como uno de los 

precursores de la revolución social que estalló en 1910? 
¿Cuál es el documento de sor Juana Inés de la Cruz que, según Octavio Paz, se encontró en Puebla? 
¿Cuántos muertos hubo en el asalto que los enemigos de Madero perpetraron en el antiguo Toreo de Puebla? 
¿Cómo se llama el paisano que espetó que los poblanos comíamos cerdo, cochino, puerco y marrano, y por qué 
lo dijo? 
¿Cómo se llamó el obispo que impulsó la producción literaria en Puebla? 

¿En qué año la ciudad de Puebla tuvo su primer alumbrado público? 
¿Cuántos “ángeles” (los de carne y hueso) construyeron la ciudad de Puebla? 
“Pagaré cuando se termine la Catedral”, decían los morosos de la época. ¿Cuántos años duró la construcción de 
la Catedral? 
Las respuestas serán publicadas hasta el próximo viernes para dar tiempo a que los comunicadores de la radio 
poblana (los que se animen) se las pregunten a los aspirantes mencionados. Y aquí cabe otra pregunta, pero 
para los lectores: 

¿Cuál de los comunicadores se atreverá a preguntárselas a Jorge, Tony y Fer? 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/acertijos-
poblanos?category_id=119 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Cambios en el PRI 

Será la primera semana de noviembre próximo cuando se haga el cambio oficial en la Presidencia del Comité 
Directivo Estatal del PRI y llegue, como todo indica, Germán Sierra Sánchez.  
Pese a que en la reunión de la semana pasada entre el aún dirigente estatal del PRI Fernando Morales Martínez 
y el líder nacional tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, no se tocó el tema del relevo y parecía que el hijo de 

Melquiades Morales permanecería, al final todo cambió.  
Fernando Morales Martínez no encontró el respaldo necesario por parte de ningún grupo del PRI para 

mantenerse al frente del PRI y el apoyo del gobernador, Rafael Moreno Valle, en esta ocasión no fue suficiente. 
 El desastre financiero que arrastra el PRI y la falta de apoyo real por parte de los priistas con cargos públicos 
llevaron a Fernando Morales a tomar la decisión de marcharse de la dirigencia estatal.  
Como bien lo adelantó el siempre bien informado periodista, Arturo Luna Silva, Germán Sierra Sánchez es en 
estos momentos el aspirante con mayores posibilidades de asumir la dirigencia estatal.  
La única duda que surge es si Germán Sierra es la persona que necesita el PRI en estos momentos.  

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/acertijos-poblanos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/acertijos-poblanos?category_id=119
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/acertijos-poblanos?category_id=119
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Permanece intacta la huella de las derrotas en las que ha visto involucrado de forma directa o indirecta.  
Pero la vida da, en ocasiones, la oportunidad de la revancha y tal vez este sea el tiempo de reivindicarse de 
Germán Sierra.  

**      **      **  
Fernando Manzanilla Prieto tuvo que dar la cara y aceptar que los hijos de Javier García Ramírez ganaron dos 
juicios y podrán usar su residencia en Jardines de Zavala y las oficinas de las Torres JV.  
¿Dónde está José Montiel Rodríguez?  
Por si no lo conoce es el que cobra como secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública y es el encargado 
de defender al Gobierno del Estado de las demandas de los ex marinistas, entre otras cosas por supuesto.  

Pero simplemente no pudo contra los hijos del ex funcionario marinista que recibirán las llaves de su residencia 

y oficinas para regresar a vivir y trabajar si así lo desean.  
Aunque en el Gobierno del Estado se trate de minimizar el hecho, la realidad es que es un golpe moral para las 
autoridades porque se supone que la familia García Ramírez compró y remodeló la residencia con dinero 
indebido pero aún así podrán seguir disfrutando de ese beneficio.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31546:cambios-en-el-

pri&Itemid=137 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que en una reciente encuesta aplicada entre la militancia albiazul poblana los números siguen favoreciendo al 

presidente Felipe Calderón Hinojosa, seguido del gobernador Rafael Moreno Valle, con altos puntos en 
aceptación. 
De acuerdo a la medición llama la atención el posicionamiento que ha logrado entre el panismo el secretario 
General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, justo cuando en torno a este funcionario se manejan todo tipo 

de versiones respecto a su actividad político partidista. 
:Que el secretario de Turismo, Miguel Ángel Trauwitz Echeguren, desairó a los asistentes al Décimo Encuentro 
de Transporte y Logística al no acudir a inaugurar el evento, pese a la confirmación de que asistiría en 
representación del gobernador. 
Trauwitz Echeguren acudió al Encuentro que estaba programado, recorrió el auditorio del Hotel Presidente 
Intercontinental, vio que el lugar no estaba lleno en su totalidad y optó por retirarse del lugar. 
:Que Guadalupe Álvarez no ostenta el cargo de Subdirectora en el Consejo Estatal de Coordinación del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública como se le atribuyó y entre sus funciones no se encuentra el manejo de 
contratos con proveedores, por lo que no existe la posibilidad de que realice las acciones que se señalan. 

Aclara Luis Salazar Gámez de la oficina de Comunicación Social y Relaciones Públicas de la Secretaría General 
de Gobierno (SGG) del estado. 
:Que acostumbrada a violar las leyes y reglamentos, la presidenta municipal de Chilchotla, la priista Herminia 
Jimarez Martínez, además de perseguir con la PJE a opositores, sus actos de impunidad no tienen límites. 

Resulta que el pasado lunes 8 del mes, un detenido en la cárcel municipal presuntamente se “suicidó”, pero la 
alcaldesa ordenó retirar el cadáver por el estacionamiento del Palacio Municipal para entregárselo a sus deudos, 
lo que ha levantado sospechas. 
Con este acto violatorio al código penal, la presidenta omitió la presencia del agente del Ministerio Público de 
Guadalupe Victoria, para el levantamiento del cadáver e integrar la averiguación previa y ordenar la necropsia 
de ley; pero ni acta de defunción existe y así inhumaron el cuerpo. Que tal. ¿Se investigará o la seguirán 
protegiendo? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161344 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Pasarela y adhesiones 
Un mensaje claro de definiciones empiezan a manifestarse en torno a algunos personajes del servicio público, 
como ha ocurrido recientemente con Jorge Aguilar Chedraui. 

En una reciente gira de trabajo en Tehuacán, algo saben los militantes del PAN, funcionarios públicos y 
empresarios porque se desvivieron en atenciones al secretario de Salud. 
Así lo demostraron el presidente municipal albiazul Eliseo Lezama Prieto, la delegada del DIF, Verónica Sobrado 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31546:cambios-en-el-pri&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=31546:cambios-en-el-pri&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161344
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Viernes 12 de Octubre de 2012 

 

 

 39 

Rodríguez y el empresario y político Sergio Gómez Olivier. 
Recientemente muchos de nosotros lo hemos visto en actos públicos oficiales al lado del secretario de Finanzas, 
Roberto Moya Clemente, o con Mónica Lara, del Instituto Poblano de las Mujeres. 

Aguilar Chedraui no desperdicia la oportunidad de compartir escenarios en actos oficiales con sus colegas del 
gabinete estatal, pero tampoco desaprovecha para entrevistarse con representantes del sector privado. 
Recientemente tuvo un encuentro con directivos y socios de las cámaras Mexicano-Alemana de Comercio e 
Industria (CAMEXA), de la Industria de la Transformación (CANACINTRA) y con el organismo cúpula agrupado 
en el Consejo Coordinador Empresarial. 
En los tres encuentros con los organismos empresariales Jorge Aguilar ha sido invitado a exponer lo realizado 

en 18 meses al frente de la Secretaría de Salud, encuentros que lo acerca con dirigentes de sectores 

influyentes en la toma de decisiones. 
Lo de menos es la pasarela, será relevante las adhesiones en torno a los resultados inmediatos en el cargo 
público que desempeña y si estas cartas le alcanzarán para dar el salto a otros retos, de cara a la coyuntura en 
el 2013 para la histórica renovación de ayuntamientos y congreso local, por 4 años 8 meses, por única ocasión. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161341 

 

(Raymundo García García) 
 
Puebla y su paradoja democrática 
Paradójicamente los poblanos aplaudimos la democratización del Poder Legislativo –poder político por 
antonomasia- como resultado de las elecciones competitivas del pasado proceso 2010. La derrota de la 
hegemonía del PRI al finalmente la viviríamos y por ende se abría un camino que pavimentaría una Reforma del 
Estado y derribaría las viejas estructuras y prácticas político legislativas del autoritarismo poblano. 

Empero, paradójicamente los efectos democratizadores de la voluntad ciudadana de los poblanos puestos en la 
construcción de la LVIII legislatura, en lugar de revolucionar el andamiaje político legal, se convirtió en el 
mayor obstáculo para la democratización del poder público e inclusive en un freno o retroceso, en referencia a 
los recientes regímenes vividos. La inconstitucional reforma electoral aprobada violando las Constituciones 
Federal y estatal, -reconstitucionalizada para dejar sin materia la acción de inconstitucionalidad promovida por 
el presidente del CEN del PAN- es el mejor monumento que ha pasado a la historia política de Puebla de la 

paradoja democratizadora que nos ha dado distintas lecciones del más viejo autoritarismo, que la 
democratización anhelada. Para un repaso rápido se enlistas algunos ejemplos: 
Construcción fuera de la ley de un grupo parlamentario artificial bajo las siglas del PAN, a fin de que un 
diputado perteneciente a una fracción parlamentaria bonsái, fuera el presidente de la anquilosada y obsoleta 
Gran Comisión. 
Ejercicio de recursos financieros no presupuestados, ni mucho menos haber ejercido los diputados su papel de 
soberano para presupuestarlos, golpeando institucionalmente los sistemas estatales de fiscalización, 

transparencia y rendición de cuentas. 
Violación a la autonomía municipal, y en particular al sistema de fortalecimiento a la hacienda municipal, al 
aprobar el cobro de impuestos confundidos e indiferenciados para los municipios de San Andrés Cholula y 
Puebla de Zaragoza. 
Decisiones parlamentarias contrarias al interés general y a los fines de las instituciones republicanas, que han 
provocado la presentación de Controversias constitucionales como el caso provocado por el artículo 73 de la 
Ley de Ingresos y Acciones de Inconstitucionalidad, como la que se acaba de dejar sin materia, comiéndose su 

ignorancia la casi totalidad de los diputados locales; fenómeno de crisis institucional que no había sucedido ni 
en los peores momentos del régimen autoritario poblano. 
¿Cómo corregir estas deficiencias que lastiman el camino para una democratización del estado de Puebla? La 
respuesta de un cobro en las urnas por el momento resulta imposible, porque los dos partidos de oposición al 
bloque ganador, actúan y reproducen lo que para ellos ha sido la esencia de su cultura política no democrática. 
Solamente que exista el interés de reivindicar la recuperación de las instituciones, entonces estaríamos 

hablando de la adopción de medidas también institucionales para corregir el camino de los tropiezos y de la 

toma de decisiones contrarias a la Constitución como ha sucedido en la presente legislatura; ese camino no es 
otro que pensar en un Juicio Político en contra de los diputados, buscando el camino para sustituirlos por sus 
suplentes, que posiblemente podrían desempeñar mejor su trabajo de representación política. Qué paradójico: 
votar para democratizar, para finalmente terminar con la recuperación de lo más oscuro del autoritarismo “usar 
la ley para satisfacer intereses personales como en tiempos del martinismo”. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161374 

 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161341
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9161374
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(Trascendió Puebla) 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

El negrito en el arroz 

Un Congreso sui géneris, plagado de escándalos, disputas internas, mentiras y verdades a medias, es 
el que han protagonizado los 41 diputados locales que integran la LVIII Legislatura local. 
Pocos son los legisladores que tienen credibilidad y personalidad propia. 
La mayoría, ha protagonizado acciones escandalosas, polémicas, incongruentes, de risa, de valentía, sin duda; 
de entrega, por supuesto, y hasta de un cinismo nada disimulado. Pocos son los que se salvan del juicio de la 
opinión pública. 

En el Congreso del Estado hay de todo. Diputados y políticos experimentados, así como aspirantes a 
legisladores que, de plano, no dan una. Aquéllos, también, quienes practican la genuflexión al momento de 
emitir su voto. 
Existen los diputados entreguistas, los pasivos, los activos y los colmilludos. 
Por supuesto, tampoco podía faltar el negrito en el arroz. El que se ha vuelto un tanto incómodo, eso sí, sólo 
cuando le conviene. 
Y es que hoy en día ya no se sabe. Como dijera mi abuelita, “de noche ya todos los gatos son pardos”. 

Es el caso del diputado, Juan Carlos Espina von Roehrich, quien, en ocasiones vota con la mayoría de su 
bancada a favor y, otras, según le convenga, en contra. 
Quién sabe si recuerde que su partido, el PAN, fue uno de los que impulsó, mayoritariamente, la idea de echar 
al PRI de Casa Puebla y a lograr que el actual mandatario, Rafael Moreno Valle Rosas, se encumbrara con el 
triunfo en aquella elección local e histórica de 2010. 
El caso es que a Juan Carlos Espina ya nadie lo quiere en el Congreso. Ni sus propios compañeros diputados, 

me aseguran. 
Se ha vuelto el negrito en el arroz del Congreso del Estado, en su bancada. 
Y ejemplos para demostrarlo hay muchos. 
Recientemente, el martes pasado para ser exactos, la bancada local panista sostuvo una reunión privada para 
tratar asuntos relacionados con el trabajo legislativo. Asistieron 13 de 14 diputados y fue convocada por su 
líder, Mario Riestra Piña.  
El ambiente fue de camaradería. Todos se saludaron cordialmente y refrendaron su apoyo a Riestra para que 

continúe al frente de la Coordinación panista en el Congreso, incluido el diputado, Espina. 

Los diputados panistas cerraron filas y hasta sellaron un pacto. 
Sin embargo, días después, Espina, rompió la tregua y al hablar con los reporteros sugirió que su coordinador 
de bancada se ha dejado llevar por la línea mayoritaria en el Congreso, particularmente, sobre el tema de la 
reforma electoral. 
Le achacó, además, a Mario Riestra que su grupo parlamentario esté dividido. 
Aventó la piedra y escondió la mano. 

¿Quién lo entiende? 
Lo mismo hizo en una reunión que sostuvieron los diputados panistas -en el Hotel Presidente Intercontinental- 
con Fernando Manzanilla Prieto, el secretario General de Gobierno, el miércoles pasado. 
En el evento se habló del trabajo legislativo, exclusivamente. 
Eso sí, Juan Carlos Espina, a todo dijo que sí, pero ya en el Congreso hizo todo lo contrario. 
Por eso insisto, ¿quién lo entiende?  
-------------------- 

Otras Posdatas: 
A propósito de la ratificación del nuevo dirigente del PRD poblano, en días pasados -el 10 de octubre- escribí 
esto:  
“Me aseguran que la designación de Eric Cotoñeo Carmona y Julián Rendón Tapia, como presidente y 
secretario General del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, respectivamente, está firme y no tendrá mayor 
novedad. 

Según mis fuentes y el comunicado enviado por el PRD poblano, la Comisión Política Nacional del citado partido 
sólo dio entrada a la protesta de las corrientes inconformes con el resultado de la elección del fin de semana 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-iyuuiEo-yi-yI-%20uuoz&id=2183
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-iyuuiEo-yi-yI-%20uuoz&id=2183
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-iyuuiEo-yi-yI-%20uuoz&id=2183
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pasado, en la que se dio como ganadora a la fórmula propuesta por la Nueva Izquierda (NI), encabezada por 
Cotoñeto, para dialogar y llegar a un acuerdo con su nuevo líder en el estado, a fin de recuperar espacios en el 
Comité. 

La misma versión señala que el poderoso coordinador de los senadores del PRD en la cámara alta del Congreso 
de la Unión, Luis Miguel Barbosa Huerta-ni tardo, ni perezoso- intervino para poner orden en el PRD 
nacional y evitar que su pupilo en Puebla se cayera.  
De cualquier forma, si la Comisión Política Nacional y/o la Comisión Nacional de Garantías del PRD deciden 
reponer el proceso interno para definir a su nuevo dirigente en el estado, la NI, aseguran, cuenta con la 
mayoría de los consejeros para volver a ungir a Eric Cotoñeto como el presidente estatal de su partido. 

Los perredistas que controlan al PRD poblano dicen que sólo sería cosa de un nuevo trámite”. 

Y al final, ayer, así fue, a Cotoñeto lo ratificó el mismísimo, Jesús Zambrano Grijalva, líder nacional del sol 
azteca. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-iyuuiEo-yi-yI-%20uuoz&id=2183 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Revanchismo legislativo  
• La alianza que viene  
• Ya casi todo listo  
De plano que con los diputados locales vamos de mal en peor y aunque se molesten por la exhibida que se les 

da en los medios de comunicación, porque ellos mismos la provocan con su actuar, terminen haciendo 
berrinche y “bloqueen” una iniciativa de quien se ha vuelto el principal crítico del actuar de sus compañeros 

legisladores, el diputado Juan Carlos Espina. 
Con argumentos baratos y hasta absurdos, en la sesión de ayer donde parcharon su error sobre la reforma 
electoral del pasado 3 de septiembre, una vez más evidenciaron su pequeñez política al bajar de la orden del 
día, la discusión sobre la iniciativa para sancionar a quienes roben el mobiliario urbano y que se sería contenida 
en una modificación al Código de Defensa Social. 
En fin, ahora estamos ante un acto de “revanchismo” legislativo porque a los diputados no les gustó todo lo 
que el panista Juan Carlos Espina ha dicho en su contra y que, dicho sea de paso, no es mentira. 

Sin embargo, aún con este panorama, lo que salta a la vista es el principio de la consolidación de lo que será la 
nueva coalición para el proceso electoral que siempre sí iniciará la segunda semana de noviembre y no hasta el 
mes febrero, con la finalidad de “garantizar” el triunfo en las elecciones que se llevarán a cabo en el mes de 
julio del próximo año. 
Ayer Guillermo Aréchiga, diputado de Nueva Alianza también abrió la posibilidad de concretar la coalición para 

el proceso electoral más ansiado por quienes se postularán para algún cargo de elección popular, por durar casi 

el doble de un periodo normal, es decir 4 años y 8 meses. 
Ya el PRD también abrió esa posibilidad, sobre todo ahora que la designación de Erick Cotoñeto se ha ratificado 
por parte del Comité Ejecutivo Nacional y ha recibido el espaldarazo del diputado local José Antonio Gali López, 
con lo que empiezan a verse ya pasos firmes rumbo a esta coalición, ahora solo falta convencer al Partido 
Acción Nacional, pues esa reunión de la unidad no el garantía todavía de mucho. 
El que no va a entrar en esta coalición es el Movimiento Ciudadano, antes Convergencia y en el futuro parece 
será, MORENA, o al menos así lo ofrecieron al ex perredista Andrés Manuel López Obrador. Ellos no irán en esa 

coalición pues se dicen traicionados tras la elección donde Moreno Valle derrotó al PRI. 
Los acuerdos con el mandatario son de otro tipo y eso se ha visto en las últimas sesiones del Congreso del 
Estado, está más que claro.  
CONFETI…lo que nos faltaba…el obsesivo Israel Pacheco quiere ser diputado para el próximo proceso 
electoral…por el momento ya empezó con solicita su carta de poblano al Congreso del Estado. El líder del 

sindicato del ayuntamiento de Puebla, dice que si ya ha hecho ganar a otros con el apoyo de sus agremiados, 
pues ahora le toca a él…sin comentarios. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4932 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
DOMINGO JUÁREZ PEDROZA, NO DARA TREGUA POR LA CNC 
Sin que satisfaga a los priistas y cencecistas, uno solo, de los tantos nombres que se mencionan para dirigir al 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-EI-iyuuiEo-yi-yI-%20uuoz&id=2183
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4932
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PRI estatal, así también se encuentra la lucha por la dirigencia de la CNC local, donde los campesinos ya no 
quieren seguir siendo víctimas del abandono, el desprecio y la utilización de quienes juegan por sus propios 
intereses sin el menor compromiso de atender a sus compañeros de sector y de partido, porque solo los buscan 

cuando se dan los tiempos de elegir a un líder. 
Empezando por el PRI hay que señalar que a la lista de aspirantes a la presidencia del tricolor, hay que anotar 
al ex senador GERMÁN SIERRA SÁNCHEZ, poseedor de un largo peregrinar político y al senador suplente, 
teziuteco de origen JORGE JURAIDINI RUMILLA, hijo del doctor MIGUEL JURAIDINI KURI y de la señora 
PETRUKA RUMILLA DE JURAIDINI, hombre cercano a los intereses políticos del líder de la llamada cámara alta 
al Congreso de la Unión, EMILIO GAMBOA PATRÓN y desde luego integrante del grupo FEMSA, que a punto 

estuvo de haberlo hecho candidato a senador en la pasada lucha electoral federal. 

En la lista sigue el ex diputado federal ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, presidente en Puebla de la Fundación Isidro 
Fabela que, nacionalmente, preside el ingeniero ARTURO PEÑA DEL MAZO; también busca esa responsabilidad 
partidista JAIME ALCÁNTARA SILVA, analizado por su larga trayectoria en el tricolor, sin agregarle la sombra 
protectora de BEATRIZ PAREDES; sigue ADELA CEREZO BAUTISTA, hecha en la escuela Paredista de la 
tlaxcalteca, quien cuenta con buenos resultados como delegada del partido, de forma especial en el estado de 
Chihuahua. 

Pero también se encuentran promoviéndose el ex diputado federal y ex presidente del PRI, JUAN MANUEL VEGA 
RAYET; el político serrano ex director del ISSSTEP y actual diputado local LAURO SÁNCHEZ LÓPEZ y surge 
también el dirigente estatal del Movimiento Territorial del estado, ALBERTO SANCHEZ BARRANCO, quien 
mañana recibe la bendición del presidente nacional del Movimiento Territorial del PRI, Senador CARLOS 
FLORES RICO, luego de su presencia en el edificio de la diagonal para poner en marcha un programa de 
credencialización. El domingo, en conferencia de prensa en el Royalty a las 11.00 horas, hará publica su 
aspiración el joven político local. Sin embargo, es dura la critica que le enderezan porque “aspirar a un cargo 

representativo, se entiende, es un asunto personal, y este tiene que ver con actitud y convencimiento que 
llevan implícitos valores, convicción, ideología, etc., pero nunca que la aspiración personal este supeditada, 
como afirma, al proyecto político de un amigo, en este caso FERNANDO MORALES MARTINEZ, del que dice 
ALBERTO SANCHEZ BARRANCO, lo respeta y que solamente buscaría sucederlo si el decidiera abandonar el 
cargo, hecho que lo exhibe como un político primerizo.  
NO DEJARAN ARMAR LA IMPOSICION QUE YA SE DEJA SENTIR 

A unas horas de que rindiera su protesta el pasado 4 del presente mes el nuevo delegado general del CEN de la 
CNC, el queretano REGINALDO RIVERA DE LA TORRE, la movilización de campesinos aspirantes a la presidencia 
de la liga, inicio lo que llaman una rebelión para evitar que los políticos que apuestan por su bienestar personal, 
pretendan imponer al nuevo dirigente del sector campesino. Lo sabe bien el coordinador general de 
delegaciones campesinas VICTOR MANUEL GALICIA AVILA. 
Amigos campesinos dieron a conocer a este espacio que solo dos de los tantos aspirantes, cubren el expediente 
para lograr una real atención a los hombres del campo: el doctor DOMINGO JUAREZ PEDRAZA y el licenciado 

en derecho CARLOS GIL. “Basta ya de seguir siendo vilipendiados y engañados por nuestros falsos redentores”, 
aseguran.  De entrada manifiestan su rechazo para MARITZA MARIN MARCELO, al considerarla mujer de 
dobleces y marcadas conveniencias, pues cuando llego el actual dirigente JUAN MAURO BALDERAS MUÑOZ, se 
deshacía en atenciones y ambos comían en un mismo plato. Luego, al darse las fricciones provocadas por sus 
intereses, ambos personajes campesinos se distanciaron y a la fecha mantienen una seria rivalidad producto de 
las disputas por el poder, porque ella es secretaria general del organismo. Por mas de un año dejo de 
presentarse a despachar, ejemplo que sigue el dirigente que la superar y por mucho en las ausencias para 

atender a los campesinos del estado. 
NADA FACIL SERA EL RELEVO DE JUAN MAURO BALDERAS 
Como se están viendo las cosas en la Liga de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado, nada 
fácil será el relevo del dirigente JUAN MAURO BALDERAS MUÑOZ, porque la gallera se encuentra 
anticipadamente muy alborotada y no se vislumbra que sea factible convencer para imponer.  
A JOSEFINA GARCIA HERNANDEZ, diputada federal por el IV distrito de Zacapoaxtla, no la consideran con 

arraigo suficiente y real conocimiento del estado que guarda la problemática del campesinado para poder 

aspirar al cargo. Poco se conoce de JESUS NOTARIO, pero este se encuentra decidido a pelear la posición, lo 
mismo que pretende el líder de los maiceros poblanos a nivel nacional, EFRAIN GARCIA BELLO.  
HUMBERTO AGUILAR VIVEROS, ex diputado local por Tepeaca y ex líder de la LVII Legislatura, lo ven los 
hombres del campo como una figura apoyada por el Marinismo y los comentarios que hacen de RUFINO 
MARQUEZ CAMARILLO, responden a la influencia que tiene con dos de los ex dirigentes del sector. Todo lo 
anterior mueve a los campesinos a no permitir mas agravios y mucho menos imposiciones.  

A CUENTA GOTAS 
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ENRIQUE MONTERO PONCE, con un caudal de invitados del mundo oficial, empresarial y de la comunicación, 
festeja a partir de las 21.00 horas con una cena en el Hotel Presidente Intercontinental (salón San Francisco), 
el XLIII aniversario de su noticiero matutino Tribuna de la Mañana, que como se recordará hace tres años fue 

reconocido por Récord Guinness con la presentación del libro del director general a cargo del maestro PEDRO 
ÁNGEL PALOU PÉREZ….Variadas serán las actividades que en la entidad llevara a cabo el grupo femenil 
“Mujeres Comprometidas con Peña Nieto”, que conduce ANTONIETA GALINA, quien asegura se ha rodeado de 
un equipo profesional y entusiasta que trabajara a favor del próximo presidente de México…..Foro Permanente 
de Legisladores, Capítulo Puebla, presidirá ALBERTO AMADOR LEAL, mismo que tendrá entre sus colaboradores 
a un secretario técnico y 5 vicepresidentes, entre ellos: Marco Antonio Rojas Flores, Cecilia Hernández Ríos y 

Julián Haddad Ferez. A finales del presente mes estará aquí SALOMON FAZ, líder nacional del organismo, para 

tomar la protesta de rigor a todos los integrantes…. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4929 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Fortalezas de Pablo Montiel 
Hoy por hoy, el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas sabe que necesita del alcalde poblano Eduardo 
Rivera Pérez y su grupo político para ganar la elección en el 2013. 

Por eso no puede pasar desapercibido que en los últimos días funcionarios del Ayuntamiento poblano han 
mostrado su interés en participar en las elecciones del 2013. 

Caso concreto es el secretario de Gobernación municipal Pablo Montiel Solana, quien buscará la candidatura de 
su partido para la alcaldía de Puebla. 
Montiel Solana tiene varios puntos a su favor, pues es panista de cepa, pertenece al grupo político del alcalde 
Rivera, es poblano, tiene trayectoria política en el PAN y ha hecho su vida profesional y política en Puebla. 
No obstante, también tiene el aprecio de varias organizaciones de ambulantes y comerciantes con quienes ha 

dialogado y no ha utilizado la fuerza pública. 
De ahora en adelante veremos la operación política de varios funcionarios municipales, quienes –hay que 
reconocerlo-, no son tan burdos y prefirieron guardar las formas para no adelantarse a los tiempos políticos. 
Los panistas de cepa hacen política de otra forma. 
Saben venderse como candidatos ciudadanos y el voto les favorece. 
No como el gobernador Moreno Valle, quien con esa estrategia que utilizó recientemente para promocionar a sus 

candidatos simplemente dejó entrever varias cosas. 
Lo cierto es que ya velan armas los funcionarios municipales miembros del PAN, esos a los que les gusta ir a las 

convenciones panistas y en donde comúnmente resultan triunfadores y candidatos. 
El alcalde poblano ha sido claro: Nadie se mueve hasta que sean los tiempos políticos. 
Y sus funcionarios han obedecido. 
Audi no levantará el AIP 
Algo tendrá que hacer el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, para que el Aeropuerto Internacional de Puebla 

(AIP), ya no sea visto como un elefante blanco. 
Y menos con la llegada de la empresa Audi a San José  Chiapa. 
Ayer el Director de Negocios de la empresa WTC Confianza,  José Medina Blanc, dijo que ni la llegada de Audi 
mejorará ese elefante blanco que es el AIP. 
Y es que en materia de descarga, solo se ocupa el 1%  de lo que podría hacerse en el AIP. 
Nada envidiable y mucho que lamentar. 
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Fortalezas%20de%20Pablo%20Mon

tiel/3319/01 
 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Preocupados en la SEP 
Por cuestión de espacio, resumo este correo: 
Mi estimado columnista, ojalá de a conocer el tipo de persona que va a llegar a la SEP como titular en Puebla. 
Ya había hablado de él se llama Jorge Benito Cruz Bermúdez. Este señor es otro personaje más que llega, como 

comentó hace unos meses, viene de fuera y que actualmente trabaja en la SEP, bueno eso de que trabaja es un 
decir; porque este señor se dice que es el personaje consentido del lic. Luis Maldonado, tanto así que el señor 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4929
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Fortalezas%20de%20Pablo%20Montiel/3319/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Fortalezas%20de%20Pablo%20Montiel/3319/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Fortalezas%20de%20Pablo%20Montiel/3319/01
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Fortalezas%20de%20Pablo%20Montiel/3319/01
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nunca se aparece en su oficina como encargado de la Subsecretaria de Educación Media Superior pasándose 
toda la mañana en uno de los gimnasios mas caros ubicado en Palmas plaza... Bueno esto es porque anda 
pregonando a los cuatro vientos que es el quien llega a tomar la Secretaria de Educación Pública como titular de 

la misma (sic). 
Dice que esto ya lo tiene apalabrado con el Gobernador Rafael Moreno Valle y con Luis Maldonado Venegas. Ver 
para creer y no quepa ninguna duda de ello si no cómo seria posible que este personaje de nombre Jorge Benito 
Cruz Bermudez esté cobrando un sueldo de $200.000 doscientos mil pesos sin hacer absolutamente nada no se 
presenta a trabajar (sic)...  
En fin. Estimado preocupado: 

Lo que puedo comentar a este respecto, es que no tienen por qué angustiarse. Cruz Bermúdez no será 

Secretario de Educación, así es que tranquilo. Ah y dígale lo mismo a sus compañeros. 
Con Manzanilla. Sin Manzanilla 
No es por ser chismoso ni por amarrar navajas y mucho menos por ser intrigoso, venenoso o envidioso. Es 
simplemente una observación. Va: 
Ayer por la tarde el portal de noticias www.ngpuebla publicó una fotografía sobre la firma de Convenio de 
Colaboración en Materia de Protección Civil. En la imagen aparece al centro el Secretario General de Gobierno 

Fernando Manzanilla Prieto. Por su parte, el portal www.laquinacolumna.com reporta el mismo evento, pero la 
foto fue tomada cuando Manzanilla estaba al micrófono y entonces aparece vacío su lugar. En pocas palabras, 
no salió. 
Y ya ni hablar de las notas. Mientras www.ngpuebla.com incluye a Manzanilla, el otro portal dice "Funcionarios 
de la secretaría..." y omite con premeditación. alevosía y ventaja mencionar al multimencionado Fernando. 
Una cosa es que el gobernador pudiera simular un distanciamiento con su secretario General de Gobierno y otra 
las evidencias periodísticas. 

El Verdugo 
Dos mensajes fueron enviados al doctor Germán Sierra Sánchez desde Casa Pue. Habrá que leer la columna Las 
Angelopolitanas de www.ngpuebla.com y las declaraciones de Leobardo Soto líder de la CTM. El Verdugo dice: 
Sierra no está manco.  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Preocupados%20en%20la%20SEP/
3318/22 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Legal e irreversible, elección de Cotoñeto 
En su agenda, la prioridad para los dirigentes nacionales del Partido de la Revolución Democrática es la 

realización de su Congreso Nacional que se celebrará en el mes de diciembre, para conseguir entre todos sus 

grupos la refundación política que los fortalezca ante el abandono de Andrés Manuel López Obrador. 
Le siguen como temas relevantes la batalla legislativa que tienen en este momento ante la aprobación de la 
reforma laboral y le sigue la postura que asumirán ante la toma de posesión del presidente electo, Enrique Peña 
Nieto, para el uno de diciembre, sobre todo por los dos frentes que existen a su interior: el primero busca el 
dialogo y no más confrontación; el segundo pretende tomar la tribuna. 
Por esa razón las peleas de los poblanos son asuntitos menores, lo menos importante y, al tiempo, las 
resolverán con el reparto equitativo del pastel partidario y las candidaturas plurinominales. 

Ayer, la Comisión Política Nacional del PRD, encabezada por Jesús Zambrano, ratificó la designación de Eric 
Cotoñeto como el nuevo presidente del comité ejecutivo estatal de Puebla. 
De acuerdo a un comunicado emitido ayer, durante la mesa de trabajo convocada por el máximo órgano de 
gobierno perredista, “entre los representantes de las corrientes Izquierda Democrática Nacional (IDN) y 
Alternativa Democrática Nacional (ADN), Jorge Méndez Spínola y Vladimir Luna Porquillo, respectivamente, así 

como de Nueva Izquierda (NI), Eric Cotoñeto, se informó que el resultado obtenido en la elección del IV Consejo 

Estatal perredista, celebrado el pasado 06 de octubre, es legal e irreversible”. 
Explicaron que es la Comisión Nacional de Garantías el órgano interno facultado para recibir las quejas e 
inconformidades de sus militantes, por lo tanto, es la instancia responsable de decretar la validez o no de 
cualquier proceso interno perredista. 
“De acuerdo al Estatuto Vigente del Partido de la Revolución Democrática, Capítulo XX, referente a “De la 
Comisión Política Nacional y del Secretariado Nacional”, Artículo 98 bis, Capítulo II, las funciones de la Comisión 
Política Nacional, serán las siguientes: 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/columnistaC/columnista/Preocupados%20en%20la%20SEP/3318/22
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“j) Sus resoluciones serán definitivas y solamente recurribles ante la Comisión Nacional de Garantías. 
“m) Remover a los miembros de las direcciones estatales y municipales, así como nombrar direcciones 
provisionales por mayoría absoluta, sólo en los casos en que el Consejo respectivo no esté constituido o no 

atienda a la convocatoria de las instancias superiores”. 
Por lo tanto, la Comisión Política Nacional desechó cualquier tipo de señalamiento de irregular sobre el proceso 
interno celebrado la semana en Puebla, en el que resultó ganadora -por unanimidad- la propuesta de Nueva 
Izquierda y que llevo como presidente y secretario general a Eric Cotoñeto y al Julián Rendón, respectivamente. 
Insistieron que “el proceso interno y su resultado son válidos y totalmente legales; se aclaró que los nuevos 
titulares del CEE del PRD no violaron ninguna disposición señalada en los estatutos del partido”. 

La protesta continuará hasta que se dé el reparto de posiciones burocráticas y candidaturas, ese es realmente el 

tema pero los perredistas poblanos son políticos y van a negociar. Saldrá entonces luz del sol azteca. 
http://www.ngpuebla.com/node/40992#.UHfzuW_MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 
En la agenda política del presidente electo, Enrique Peña Nieto, solo prevalece un tema: la seguridad pública, 

confió uno de los hombres de su equipo de transición que dejó en claro que por el momento no se ha discutido 
el futuro y quien manejará el PRI nacional y por ende el caso Puebla ni siquiera se ha puesto en la mesa donde 
se toman las decisiones. 
Hay grupos e intereses locales que se están moviendo las aguas para influir en la designación del próximo líder 
priista en el estado, a partir de esa posición desean garantizar la nominación de candidatos a diputados y 
presidentes municipales en el 2013; las propuestas hechas aún no son parte del proyecto de Peña Nieto y en el 
PRI nadie duda que tienen jefe y todas esas decisiones pasarán por él. 

Así que el priismo poblano se tendrá que sentar a esperar, para no cansarse por lo menos hasta que regrese de 
su gira europea. 
Mientras tanto a unos días de que venza el plazo para la inscripción de aspirantes a consejeros del Instituto 
Electoral Estatal, el lunes 15 de octubre y su designación no será posterior al 30 de octubre, el coordinador de la 
bancada del PRI en el Congreso local, Edgar Salomón Escorza dejó en claro a propios y extraños que las 
designaciones no “están pactados”. 

Algo más, exhortó a los dirigentes del sector privado para que no les manden “recados” a los diputados para 
que el proceso sea transparente como han declarado a través de los medios de comunicación, ya que en la 
Cámara están representadas todas las fuerzas políticas y todos los partidos forman parte de la comisión 
encargada de la designación de la autoridad electoral. Así es que cada chango a su mecate.  
Por una amplia mayoría, el Congreso poblano aprobó ayer en sesión extraordinaria que la reforma del 3 de 
septiembre al Código Electoral, que establece el inicio de las elecciones estatales en febrero, sea aplicada hasta 
el 2016 por lo tanto los comicios del 2013 arrancan en noviembre próximo con la instalación del Instituto 

Electoral del Estado. 
El 3 de septiembre, los diputados poblanos por mayoría aprobaron una reforma electoral para aplazar el inicio 
de los comicios en la entidad, de la segunda semana de noviembre del año anterior a los comicios a la primera 
semana de febrero del año de la contienda. Ayer fueron 4 votos panistas en contra que insistieron en su 
inconformidad ante la Corte, que no procederá por los cambios avalados ayer. 
Aseguran los abogados que no hay materia que viole la Constitución General de la República y por lo tanto los 
ministros tendrán que sobreseer el caso. 

Mientras tanto por 19 votos a favor el Congreso decidió retirar de la orden del día la iniciativa que buscaba 
sancionar hasta con ocho años de prisión a quien robe elementos o componentes que sirvan para prestar 
servicios públicos; el dictamen tuvo como base las propuestas de Juan Carlos Espina, del PAN, y del priista, 
Filiberto Guevara. 
Los líderes en la cámara del PRI, PVEM, PT, Panal y de Movimiento Ciudadano señalaron que no se discutió a 
fondo y demandaron bajarla, la dejarán para un periodo ordinario, era solo un mensaje para uno de los autores. 

¡Uy! que espina. 

http://www.ngpuebla.com/node/40993#.UHfz4W_MjTg 

 
 
(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Congreso de Puebla, legislativo de pacotilla 
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Tres de septiembre, once de octubre, fechas que quedarán en registro del culiempinamiento del Congreso 
poblano. Su sometimiento ante las instrucciones del poder ejecutivo. Su reconocimiento al movimiento del 
pandero del Señor. Un millón bien vale la pena. 

Primero para, en la disputa por el control de un partido político, aplazar por tres meses el inicio de un 
proceso electoral, dentro del plazo, violatorio, de los noventa días previos. 
Sencillo, con el mínimo estudio y análisis previo se habrían dado cuenta. Pero no. No y no. Las órdenes no se 
discuten. Las prisas, las exigencias, llegaron y la instrucción, la orden, se acató. 
Violaron todo, formas, fondos, reglamentos, tiempos, aprobación y publicación. 
Sometidos. 

Ahora, para enmendar la plana y volver a culiempinarse: será hasta el 2016. 

Vale la pena referirlo por escrito: Juan Carlos Espina Von Roehrich, Ana María Jiménez Ortiz, Rafael Von 
Raesfeld Porras y Josefina Buxade Castelán libraron la quema, votaron en contra. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/congreso-de-puebla-legislativo-de-pacotilla/ 

 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Pueblos mágicos a calzador. ¿Y Chipilo qué? 
Una de las cosas que está de moda en Puebla en estas épocas, es buscar que muchos de los municipios del 
estado sean nombrados “Pueblo mágico”.  Esto, fuera de ser un título muy atractivo y de fácil utilización 
en la mercadotecnia turística, representa lana, mucha lana tanto para el estado como para el propio 
municipio. 

Aunque el ser declarado “Pueblo mágico”  implica compromisos y obligaciones (de bastante fácil 
cumplimiento), no es nada del otro mundo. No nos vayamos con la finta, no por ostentar el título cambia de 

fondo la vida del lugar elegido. Si viaja a Cuetzalan, no se imagine que se va a topar con Harry Potter en 
alguna esquina, ni que encontrará una tienda de pociones u otra que ofrezca varitas encantadoras. 
El fondo del asunto, la triste realidad, es que el ser “Pueblo mágico” implica recibir buenas cantidades de 
dinero. Es un poco, con sus enormes asegunes, como el ser catalogado como “Patrimonio cultural de la 

humanidad”, con la sutileza de que esta declaratoria está a cargo de la UNESCO e implica, aquí sí, un montón 
de requisitos. Al fallar, se pierde el nombramiento y, por ende, las enormes sumas de dinero que 
entrega el organismo internacional. 
Ahora resulta que a los genios encargados de esas cosas (bajarle lana a quien se deje) se les ocurrió que 
Cholula debería acceder a esa distinción. La bronca es que no veo, ni por asomo, el menor argumento para 
lograr ese propósito. Y conste que soy Cholulteca y me encanta vivir aquí. 
De buenas a primeras, a los promotores se les olvida que existen TRES Cholulas: San Pedro, San Andrés 

y Santa Isabel. De las tres, la única que podría ser considerada “pueblo” sería la última. Las otras dos están 
totalmente conurbadas entre sí y a la capital del estado. Solo algunos letreros de bienvenida y despedida 

nos ayudan, a veces, a enterarnos de donde estamos. 
Lo que le dio fama histórica mundial a Cholula son sus pirámides y sus supuestas 365 iglesias. La 
pirámide principal está, desde tiempos de antes de la colonia, en litigio entre San Pedro y San 
Andrés. Afortunadamente, como la zona está administrada por el INAH, se considera federal y no ha corrido 
sangre. La bronca es bastante peor que la que enfrenta a Puebla con San Andrés. Esta se limita al cobro de 

impuestos, mientras la otra tiene unas cargas emotiva, histórica, religiosa y mística mucho muy profundas. 
Como breviario cultural, mencionaré que, cuando Bernal Díaz del Castillo describió a Cholula,para expresar 
que había muchos, dijo “tiene tantos templos como días en el año”. De hecho, sólo son doscientas y pico 
las iglesias, lo que no está  nada mal, lo que sea de cada quién. 
Fuera de esto, San Andrés no tiene nada “mágico”  que ofrecer, como tampoco Santa Isabel. A menos 
que se considere al centro comercial de Angelópolis como obra de hadas y duendes. San Pedro tiene el portal 
más grande de América, el conjunto formado por el convento de San Gabriel, la capilla de la tercera orden y la 

capilla de reyes, además de la enorme mayoría de iglesias. 

En vez de elucubraciones sin base, yo sugeriría nombrar “algo” (no sé si mágico, o simplemente 
interesante) a Chipilo (junta auxiliar de San Andrés Cholula), comunidad formada por descendientes de 
inmigrantes italianos. Casi todos sus habitantes aún hablan el “veneto”, dialecto de su lugar de origen. ¿Qué tal 
si fomentáramos en Chipilo la vida totalmente en italiano y motiváramos a comerciantes y habitantes a 
recrear un pueblito de la región de Venecia? Eso sí atraería al turismo. 

Sugerencia sin cargo. 
http://www.poblanerias.com/2012/10/pueblos-magicos-a-calzador-y-chipilo-que/ 
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